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Durante mi gobierno, los apoyos llegarán hasta las localidades más pequeñas y
alejadas del estado, aseguró EVV al llevar útiles escolares y beneficios sociales a

comunidades del municipio del Mezquital. 
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Con apoyo de Leticia Herrera y el DIF Gómez Palacio, se
celebró el Café Rosa en Chapala, a días de culminar las actividades
dirigidas a las mujeres con motivo de la lucha contra el cáncer de

mama.

“Mi tocayo es un gran niño y estoy seguro
que nada le impedirá alcanzar sus sueños”,
afirmó Toño Ochoa al brindarle un hogar a

Toñito y a su papá Marco Torres. 

Dan a conocer
Festival de la

Mujer a
Caballo, esto en

el marco del
Día

Internacional de
la Lucha contra

el Cáncer de
Mama. 
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Conforma los
Consejos Directivo y
Consultivo Ciudadano
del Instituto Municipal
de la Familia

DURANGO, DGO.
“Vamos por el fortalecimiento

integral de nuestras familias”,
recalcó Toño Ochoa en la toma de
protesta de los Consejos Directivo y
Ciudadano del Instituto Municipal de
la Familia.

Empresarios, instituciones
educativas y gobierno
implementarán políticas, programas
y acciones para mejorar aspectos
básicos para las familias, como la
salud mental y la vivienda.

“Vamos con todo, porque la familia
es el principal núcleo, y trabajaremos
para eliminar la desigualdad”,
coincidió por su parte José Sida
Garay, presidente del Consejo
Consultivo Ciudadano del Instituto. 

María Eugenia Pérez, directora del
Instituto Municipal de la Familia, dijo
que aplicarán una Red de Familias
para la atención comunitaria de la
salud mental, como una de las
solicitudes más recurrentes en el

programa Hablemos de Frente.
“Con hechos haremos a las familias

de Durango más fuertes y seguras,
en salud y bienestar social, como una

prioridad para Toño Ochoa”,
concluyó.
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Listas vías alternas para el
desfile de Día de Muertos

Durango, Dgo.- Para un mejor tránsito vehicular, el gobierno
municipal anuncia el corte de circulación en el carril norte de la
Avenida 20 de Noviembre para el desfile del Festival del Día de
Muertos Muuki 2022, desde Heroico Colegio Militar hasta Florida
y Negrete. 
Los cierres se llevarán a cabo desde cerca de las 19:00 horas y
se reabrirán una vez que pase el contingente.
“Agradecemos la comprensión de la ciudadanía para tomar las
vías alternas”, agregaron las autoridades municipales.

Más familias fuertes y
seguras en Durango

•Tras conocer su
historia, Toño Ochoa y el
gobernador de Durango
le brindan vivienda;
recibió muebles y apoyo
alimentario; además
contará con beca
municipal

DURANGO, DGO.

“Mi tocayo es un gran niño y estoy
seguro que nada le impedirá
alcanzar sus sueños”, afirmó Toño
Ochoa al brindarle un hogar a
Toñito y a su papá Marco Torres,
quienes vivían en malas
condiciones. 

Porque un duranguense nunca
deja solo a otro duranguense, el
señor Marco Antonio Torres y su hijo
Toñito, de seis años, recibieron las
llaves de su nueva casa.

Ahora ya se podrán resguardar del
frío y dormir tranquilos, porque
además Toñito recibió una cama,

apoyo alimentario y fue integrado al
programa de becas municipales.

“Gracias a Toño Ochoa y al
gobernador, porque un padre qué
no haría por su hijo”, dijo el papá
Marco Antonio.

Tras conocer su historia, Toño
Ochoa y el gobernador Esteban
Villegas les proporcionaron una
vivienda en la colonia
Gobernadores; se sumaron
regidores, funcionarios estatales y
municipales para que Toñito tenga
una vida digna y consiga alcanzar
todos sus sueños.

Toñito y su papá amanecen
con nuevo hogar
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Lleva gobernador
tinacos, estufas y
útiles escolares al
Mezquital

SANTA MARÍA DE OCOTÁN, MEZQUITAL.
Durante mi gobierno, los apoyos

llegarán hasta las localidades más
pequeñas y alejadas del estado,
aseguró Esteban Villegas Villarreal al
llevar útiles escolares y beneficios
sociales a comunidades del
municipio del Mezquital.

“Estos son los primeros apoyos de
muchos que vamos a traer a la zona
del Mezquital, es el inicio de una
nueva etapa”, les dijo el mandatario
a los habitantes de Santa María de
Ocotán a quienes entregó 100 tinacos
y 200 estufas ecológicas  a través de
la Secretaría de Bienestar (SEBISED);
más de 9 mil útiles escolares por
parte de la Secretaría de Educación y
300 paquetes escolares, material de
aula y auxiliares didácticos en

coordinación con el Consejo Nacional
de Fomento Educativo (CONAFE).

Venir a entregar esto, es solo el
pretexto para estar con ustedes,
expresó Esteban Villegas al reconocer
el valor que representan los pueblos
indígenas para Durango y reiterar su
compromiso para trabajar en
conjunto con el gobierno municipal
por el bienestar de las familias de
esta región.

"A pocos días de la gestión de su
gobierno, trae una dinámica que nos
anima e impulsa", le dijo el alcalde
del municipio de Mezquital, Iván
Soto Medina al gobernador y destacó
que estos nobles programas, son
acciones que hacen mucha falta para
sacar adelante a la gente.

"Siempre anda activo, es un hombre
de trabajo y comprometido siempre,
con los que menos tienen", reconoció
la diputada local,  Sandra Luz Reyes,
al asegurar que este tipo de apoyos
son una realidad y gracias a ellos, la
comunidad está muy contenta.

En esta gira de trabajo,
acompañaron al gobernador Esteban

Villegas Villarreal, la titular de la
SEBISED Rocío Rebollo, el secretario

de Educación, Guillermo Adame; la
delegada CONAFE, María del Pilar

Espino y la diputada local, Sandra
Luz Rodríguez.

Con Esteban, apoyos sí llegan a
comunidades más alejadas
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Será consensuado con
alumnos, maestros y padres
de familia: Sughey Torres

DURANGO, DGO.
La diputada Sughey Torres Rodríguez

propuso impulsar el programa “Entre todos
nos Cuidamos”, el cual está orientado a la
revisión de las mochilas de los estudiantes de
manera consensuada y en pleno respeto a los
derechos humanos, con la intención de
prevenir y evitar que los alumnos introduzcan
a las escuelas diversos objetos que pongan en
riesgo su vida y la de los maestros.

Al realizar la ampliación de motivos de la
iniciativa de reformas a la Ley de Educación
para el Estado, recordó que el pasado 13 abril,
se dio a conocer el caso de cuatro
adolescentes de una secundaria de Gómez
Palacio, que consumieron pastillas de
Clonazepam al interior de la escuela; las
cuales introdujo una de las alumnas.

Por ello, en cumplimiento a los criterios de
la Suprema Corte de Justicia de la Nación,
planteó la posibilidad de crear un programa
de seguridad escolar, diseñado de manera
consensual y no obligatorio entre los que los

estudiantes y padres de familia, en el cual se
incluya la revisión de pertenencias de los
educandos, con esquemas que respeten la
oposición de quienes no acepten sujetarse a
estas medidas.

En este sentido, se enviará a los padres o
tutores y a los estudiantes un mensaje con la
explicación breve de en qué consistirá el
programa y quienes participarán, el cual
deberá Justificarse bajo sospecha de duda
razonable de peligro o de la probable

comisión de un delito, además de que de
implementarse se deberá tomar en cuenta la
edad y el género.

Además, se formará un Comité de Padres de
familia y un comité de niñas, niños o
adolescentes según sea el caso, quiénes
estarán encargados de ejecutar la revisión,
donde también podrá participar la Secretaría
de Salud,  en las áreas de salud mental y
adicciones, siempre favoreciendo el respeto a
los derechos humanos.

Diputados impulsan programa para garantizar seguridad en escuelas

No hay confiabilidad en la
información de la EASE;
muchas obras no existen o
están incompletas, denuncia
la población: Susy
Torrecillas Salazar

DURANGO, DGO.
El Grupo Parlamentario del PRI votó en

contra las cuentas públicas de diversos
municipios analizadas hoy en el Congreso del
Estado, “porque se han exhibido y acumulado
una serie importante de observaciones
respecto de la certeza y precisión de los
informes preparados por la Entidad de
Auditoría Superior del Estado”.

Durante la sesión ordinaria, el Pleno del
Congreso aprobó las cuentas públicas de los
municipios de Coneto de Comonfort, Nombre
de Dios, Hidalgo y Rodeo (sin el respaldo de
los diputados priistas) y rechazó la de Santa
Clara, San Juan del Río, Mezquital y Gómez
Palacio.

La diputada Susy Carolina Torrecillas Salazar,
dijo que se ha expresado ante los legisladores
del Grupo Parlamentario, la poca confiabilidad
respecto al estado real de obras públicas,
cuyos informes no coinciden con las
manifestaciones de la población, que
denuncia que muchas obras no existen, o
están incompletas.

En tal sentido, se han referido desfases entre
la evidencia de manejo de recursos
financieros que reflejan los informes técnicos
de la Entidad de Auditoría Superior del Estado
(EASE) y los resultados de otros

procedimientos contables, agregó.
Por su parte, el diputado Enrique Benítez

Ojeda, dijo que “o la Entidad de Auditoria
Superior del Estado, cambia su forma de
proceder, o algo tenemos que hacer para
tener ahí a gente confiable, para que lo que
informe corresponda a la realidad”.

Celebró Benítez Ojeda que la Comisión de
Hacienda -de la cual es secretario- sesione este
jueves para poder iniciar la discusión de una
propuesta de nueva ley en la que “podamos
darle ‘más dientes’ a la Auditoría, para que no
sólo en tiempo pasado, sino en tiempo real,
pueda estar verificando lo que corresponde y

no haya el reclamo de la sociedad a la EASE y
a su titular, respecto de por qué no se enteró,
no auditó o no supo a tiempo de lo que estaba
sucediendo, de acuerdo a los datos que ha
orecido el Gobierno del Estado que recién ha
iniciado su gestión, sobre los manejos de los
recursos públicos en el sexenio pasado”.

Frente a ello, será importante procesar las
modificaciones necesarias que hagan posible
contar con una ley de fiscalización superior,
fortalecida y que considere los mejores
estándares para la evaluación del ejercicio
gubernamental de los recursos públicos,
finalizó.

Grupo Parlamentario del PRI rechaza
cuentas públicas municipales



Empresarios se
sienten engañados
por la pasada
administración

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Los empresarios se sienten

engañados por la pasada
administración estatal, ya que
siempre se les habló de falta de
recursos y hoy se está conociendo
otra realidad. Mientras que los pagos
siguen pendientes, hay empresas al
borde de la quiebra, enfatizó
Magdalena Gaucín Morales,
presidenta del Consejo Coordinador
Empresarial (CCE) Durango

La líder empresarial consideró que
es injusto y preocupante, puesto que
hay empresas que cerraron sus
operaciones y otras que están a
punto de la quiebra, porque hay
adeudos que tienen mucho tiempo y
que no se cubrieron en su momento
por la pasada administración, bajo la
justificación que ellos decían, que era
que no había dinero.

“Se puede decir que nos sentimos
engañados, porque siempre se
hicieron promesas y promesas, se
dijo que se iba a cubrir y hoy se ve el
quebranto”, puso en relieve la
presidenta del CCE, quien lamentó el
manejo que se dio a las finanzas en
su momento y que hoy, se está
conociendo a través de las
investigaciones que se abrieron por
las nuevas autoridades.

“Nosotros si pediríamos que se
abran las carpetas de investigación y
se castigue a quien cometió las
irregularidades o delitos, que no
queden inconclusos esos procesos”,
añadió al referirse a quienes han sido
señalados como probables
responsables del desfalco financiero
por un desvío de recursos.

Gaucín Morales precisó que la
deuda del gobierno del estado a
proveedores afiliados al CCE, se había
calculado en más de 20 millones,
pero ahora es una cantidad superior,
debido a que hay cosas no
cuantificadas, hay facturas que se
abonaban, pero seguían pidiendo
servicios y las cantidades
aumentando.

Además, esta cifra no contempla lo
que se debe al sector de la
construcción, pero en su momento,
el presidente de CMIC, Raúl
Montelongo indico que a este gremio
se le debían alrededor de 300
millones de pesos.
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*Tienen que entrar
investigaciones de la
SFP, ASF, UIF

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El próximo viernes estará en

Durango el secretario de
Gobernación, Adán Augusto López
Hernández, para reunirse con todas
las fracciones legislativas del
Congreso del Estado dentro de su
gira nacional para conseguir el
respaldo de la reforma a la Guardia
Nacional aprobada por el Congreso
de la Unión, en este contexto se le
pedirá que gobierno federal
investigue desvío de recursos en
Durango.

Así lo informó Miltor Eloir
Córdova, vocero de Morena en
Durango, quien puntualizó que a
nivel partido se aprovechará la visita
para entregar un documento y
solicitarle su intervención para que
se realice una investigación sobre
presunto uso indebido de recursos
públicos federales de la anterior
administración estatal.

Hay preocupación en el partido por
las investigaciones y solicitudes de
órdenes de aprehensión contra ex
funcionarios estatales por parte de
la Fiscalía General del Estado y la
Fiscalía Anticorrupción, toda vez
que Durango depende en un 90 por
ciento de los recursos enviados por
la federación, por lo que es evidente
que, si hubo malos manejos de

recursos estatales, también existió
de los recursos federales.

Consideró el vocero, que es
necesario y urgente que la Secretaría
de la Función Pública, la Auditoría
Superior de la Federación, la Unidad
de Inteligencia Financiera de la
Secretaría de Hacienda y Crédito

Público intervengan para que
pongan una especial atención a los
recursos federales otorgados a
Durango en los pasados seis años.

En caso de comprobar desvíos de
recursos federales, entonces se pide
un castigo ejemplar para los
responsables.

Morena pedirá que gobierno
federal investigue 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La responsabilidad es individual, si
se les comprueba lo que se les
imputa tendrán que pagar conforme
a derecho, “haya sido quien haya
sido”, incluso el ex gobernador,
refirió Verónica Pérez dirigente
estatal del PAN al hablar de las

indagatorias por posibles delitos
cometidos por ex funcionarios de la
pasada administración, que
encabezó el albiazul.

“Estamos del lado de los
ciudadanos y el presunto desvío de
recursos no es un tema de partidos
políticos, sino de personas. El PAN
siempre ha apostado por la
transparencia, incluso se tiene un
código de ética que seguir”, dijo al

subrayar que este partido siempre
ha estado en contra de ese tipo de
actuaciones.

Este es un tema que tiene que
investigarse en un debido proceso y
la autoridad competente habrá de
hacer las determinaciones y aplicar
castigos en caso de que se amerite,
“aquí quienes tienen
responsabilidad son cada uno de los
ex funcionarios y se les debe

castigar con todo el peso de la ley…
haya sido quien haya sido, es un
tema de personas”.

No se puede juzgar a un partido,
hay muchas personas dentro de él,
y hay un código de ética que se
firma y que debe seguirse, pero al
final, los hechos que se persiguen
ahora, con imputables a los
exfuncionarios como personas en lo
individual.

Haya sido quien haya sido…

Pide PAN castigo por presuntos
desvíos de recursos
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Durango debe hasta
los libros de texto

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Son 25 millones de pesos los que la Secretaría de

Educación en el Estado (SEED) adeuda a la Comisión
Nacional de Libros de Texto Gratuitos (Conaliteg),
informó Guillermo Adame Calderón, ya que no se
pagaron los textos de secundaria del ciclo 2020-
2021 y 2021-2022.

Dio a conocer que la directora nacional del
Conaliteg, Victoria Guillén Álvarez lo contactó con
el fin de reclamar el pago, agregó que cada día se
da cuenta de diversas deudas heredadas de la
pasada administración.

En este momento se suman 12 millones 500 mil
pesos por cada año, monto que se tiene que pagar
a la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos.

Ante ello, la SEED entregó la información de los
faltantes de pago a la Contraloría del Estado que a
su vez turno la documentación a las fiscalías
Anticorrupción y General del Estado, que son las
instancias que pueden dar trámite a estas
denuncias.

Advirtió que no hay recursos para hacer frente al
incremento salarial de los trabajadores de la
educación del sistema estatal.

“No hay recursos suficientes, estamos viviendo al
día… de aquí a fin año estamos en una situación
de emergencia económica”, advirtió.

Sobre las riñas que se están registrando a las
afueras de las escuelas secundarias, aseguró que
son actos "postpandémicos", por lo que la SEED está
afinando protocolos para disminuirlos, una de las
medidas será implementar la operación mochila
para ello se requiere el apoyo de los padres de
familia.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Por primera vez, la Cámara Nacional de

Comercio en Pequeño (Canacope) participará
en la romería del Día de Muertos con 20
espacios de los 800 que se instalarán en el
exterior del panteón de Oriente. Se garantiza
una romería limpia, segura, digna y con
buenos precios, aseguró la líder empresarial,
Beatriz Zamora.

La presidenta del sector organizado del
pequeño comercio indicó que ha habido
acercamientos con las autoridades
municipales para que se tenga un piso parejo
con los comerciantes y por primera vez le
fueron otorgados a la Canacope 20 espacios,
a través de los cuales, el mismo número de
agremiados aprovecharán la oportunidad de
salir a vender sus productos en los días en
que se lleve a cabo la festividad alusiva al Día
de Muertos.

Se sabe que son alrededor de 800 espacios
para la venta de productos de comerciantes,
los cuales se instalarán mayormente en el
exterior del panteón de Oriente en la romería
y en algunos otros panteones.

Los afiliados a Canacope han sido
convocados para ser parte de las vendimias
en el panteón de Oriente, pero se sabe que
habrá otros comerciantes de agrupaciones

diferentes que estarán siendo parte de otros
puntos de venta.

Finalmente, Zamora aseguró que se trabaja
desde ya para ofrecer una romería limpia,

segura y que garantice que haya mercancías
diversas a buenos precios, para entrar en una
dinámica de beneficio para los consumidores
y los comerciantes.

Se alista pequeño comercio para
romería de Día de Muertos

DURANGO, DGO.
El Encuentro Matrimonial de la Arquidiócesis

de Durango, ha celebrado su 26 aniversario de
fundación en esta iglesia local. Este movimiento
tiene el fin de ofrecer recursos a las parejas de
matrimonios para que puedan mejorar su
relación de pareja de una forma íntima y
satisfactoria para ambos, mediante primero
que nada el retiro que se vive de fin de semana,
así como en el acompañamiento y la
programación de formación, a través de
jornadas semanales y mensuales que ayudan al
profundizar en los aspectos específicos de la
relación.

También los sacerdotes y consagrados/as

pueden compartir con los matrimonios el
mismo sueño, es decir, vivir su vocación en
plenitud, pues como en todo también se
presentan dificultades en su día a día, porque,
aunque la vocación sea distinta las necesidades
son las mismas: conocerse a sí mismo, vivir
sabiendo lo valioso y querido, y mantener
relaciones auténticas y responsables con los
feligreses, las comunidades religiosas, amigos,
familia y con Dios. Felicitaciones a todos los
matrimonios, sacerdotes y religiosas que
formamos parte de esta gran familia y en
oración constante para que su testimonio de
vida contagie a otros matrimonios a vivir un fin
de semana del Encuentro Matrimonial.

Encuentro Matrimonial celebra 26
aniversario de fundación en Durango



Se capacitará a
empresarios
para que
contraten a
personas con
discapacidad 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Gabriela Vázquez, regidora del

Ayuntamiento de la capital, advirtió
que uno de los obstáculos para la
contratación de personas que viven
con algún tipo de discapacidad es
que los empresarios no saben en qué
lugar ubicarlos y cómo tratarlos.

Después de dar a conocer que se
reunió con un grupo de empresarios
locales para plantearles la necesidad
de contratar a este sector, informó
que se les capacitará para que
puedan desarrollar una estrategia
que les permita sumar a
discapacitados al mundo laboral.

Anunció que dentro de la ley del
trabajo se ha considerado que dentro
de la plantilla de las empresas que
cuentan con más de 20 empleados, el
cinco por ciento sean discapacitados.

Esta propuesta aún está en análisis,
sin embargo, sería muy positivo si
Durango fuera punta de lanza.

Aunque existen muchos incentivos
fiscales para las empresas que
contratan a personas de este sector,
en su mayoría los empresarios lo
ignoran.

Sin embargo, dijo esto no se debe
hacer en búsqueda de un incentivo,
sino de ser mejor persona pues
cualquiera puede adquirir una
discapacidad en cualquier momento.
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Eduardo Reynoso, gerente de la
división norte de la Comisión Federal
de Electricidad (CFE), informó que en
la pandemia se agudizó el problema
de adeudo a esta empresa
paraestatal, actualmente la división
norte suma una cartera vencida por
el orden de los cuatro mil 700
millones de pesos.

Dijo que se siguen llevando a cabo
cortes de energía eléctrica en todos
los ámbitos, aunque se trata de
privilegiar el diálogo, el corte es una
medida que permite la ley para
lograr el acercamiento del cliente.

El adeudo se va acumulando al
pasar los meses, el total de la cartera
vencida en el ámbito de la división
norte que incluye Durango,

Chihuahua y Coahuila suma cuatro
mil 700 millones de pesos en todos
los ámbitos de servicio
particularmente del sector agrícola,
dijo.

En el sector agrícola es el que más
adeuda ya que hay un gran consumo
en los pozos.

Explicó que el estado de Chihuahua
es el que enfrenta mayor adeudo
debido a que tiene un sector agrícola
muy fuerte.

Ante el adeudo que la Secretaría de
Educación del estado mantiene con
la CFE, el funcionario dijo que las
escuelas que se tienen segmentadas
algunas pertenecen al sector federal,
estatal o municipal.

Señaló que alrededor de un 10 por
ciento de la cartera vencida
corresponde a escuelas, aunque dijo
desconocer el monto exacto.

En las mesas de negociaciones
quien tiene contacto con los clientes
es el área de suministro básico de la

CFE, que tiene la relación contractual.
En estas mesas se determinan los

esquemas de pago y se llega a
convenios, concluyó.

Se agudiza adeudo a CFE
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DURANGO, DGO.

Las ferias de la salud “PRImero tu
salud” están recorriendo todos los
municipios del estado, para
beneficiar principalmente a la
militancia, a los simpatizantes y a
la ciudadanía en general, con
lentes, aparatos auditivos,
consultas médicas y terapia física,
por una cuota de recuperación.

Para el partido es esencial
regresar a los orígenes del servicio
y la gestoría social, sobre todo,
responder a las necesidades de la
gente más apremiantes, afirmó el
presidente estatal del PRI, Arturo
Yáñez Cuéllar, al reiterar que el
tricolor requiere seguir
recuperando la confianza de la
ciudadanía.

Reiteró que la gestoría para llevar
beneficios a la población, se hace sí
ante las instancias de gobiernos,
para lograr programas y acciones,
pero también ante empresas y
prestadores de servicios, para
lograr mejores precios en beneficio
de la población.

Por ello, dijo el líder priista, en
este nuevo tiempo que vive el PRI,
que destaca porque tiene ahora un
gobernador emanado de sus filas,
como es Esteban Villegas, el PRI
está retomando en todos los
rincones de Durango, las Ferias de
la Salud, un servicio para la
militancia, a través de la Secretaría
de Gestoría Social, que encabeza

Aris Simental.
Detalló que el arranque de estas

acciones se dio desde principios de
octubre con la primera feria
celebrada en la capital del estado,
en donde  se beneficiaron a más de
400 personas, principalmente
militantes adultos mayores, con
consulta médica general, examen
de vista y lentes, consejos de
nutrición, aparatos auditivos,
atención quiropráctica.

Destacó que la Secretaría de
Gestión Social ha llevado estas
jornadas en Santa María del Oro, en
donde Aris Simental fue
acompañado del presidente
municipal, Dr. Octavio Carrete; los
beneficios de salud también
llegaron a los militantes de Indé, en
donde acudió como invitado de
honor el presidente municipal,
Juan Corral; San Bernardo, Villa
Hidalgo y Las Nieves, municipio de
Ocampo.

Yáñez Cuéllar destacó que el PRI
está en plena movilidad y
trabajando porque así lo demanda
la población que quería y
extrañaba a este PRI de los
beneficios sociales y de la gestoría
en problemas más inmediatos.

“Queremos para toda nuestra
gente un nuevo tiempo de salud,
justicia y paz” y con otras acciones
de gestoría más que vamos a
desarrollar lo vamos a lograr,
porque el PRI está de vuelta, indicó
el dirigente priista.

Ferias de la Salud están llegando
a todos los rincones de Durango

DURANGO, DGO.
En sesión llevada a cabo por el

Congreso del Estado de Durango, se
realizó una mención al Subsistema
Colegio de Bachilleres del Estado de
Durango, expresada en tribuna por la
Diputada Susy Carolina Torrecillas
Salazar, donde resaltó la
trascendental labor de esa
institución que ha sido reconocida
por los organismos evaluadores de la
educación media superior en el país.

Expresó la legisladora durante su
intervención desde la más alta
tribuna estatal, que a través de todos
los compañeros diputados de esa
legislatura se expresa un alto
reconocimiento al Cobaed por su
trayectoria y su excelencia formativa
de generaciones y generaciones de
jóvenes a lo largo y ancho del estado.

Felicitó ampliamente a Sonia Flores

Arce, directora general del colegio de
Bachilleres por su conducción al
frente de esta institución, así como al
personal administrativo, docente,
directores y exdirectores por estar
cumpliendo ya 35 años de fructífera
existencia en la formación de la
juventud duranguense.

Recordó que la educación en
México ha estado presente desde la
cultura prehispánica y ha
evolucionado conforme a los avances
tecnológicos y las necesidades de las
y los mexicanos; recordó que la
historia del sistema educativo en el
país se ha ido conformando en una
base evolutiva de la sociedad a través
del tiempo.

A lo largo de estos últimos 35 años
el subsistema ha representado una
opción de calidad en el nivel medio
superior ofreciendo educación a

miles y miles de jóvenes
duranguenses brindándoles el
conocimiento y las habilidades que
les permiten continuar con una
formación integral cimentada en
valores y con profundo sentido
humano.

Dijo que con la presencia del
Cobaed en 24 municipios a través de
sus 33 planteles, se ha logrado la
construcción de una gran
infraestructura, pero sobre todo
asegurar la calidad del servicio
educativo a través de la medición
realizada por los organismos
evaluadores de la educación media
superior en México. 

La legisladora concluyó expresando
a nombre propio y de los integrantes
del Congreso del Estado un amplio
reconocimiento por su trayectoria, su
excelencia formativa de generaciones

y generaciones a lo largo y ancho del
territorio estatal brindando
oportunidades de estudio a nuestros

jóvenes que con responsabilidad,
fuerza y ánimo cursan sus estudios
de bachillerato.

Congreso del Estado reconoce labor educativa del Cobaed

Las buenas relaciones
y gestiones del
gobernador Esteban
Villegas con la
federación, permitirá
hacer el primer gran
equipamiento a
policías.

DURANGO, DGO.

El titular de la Secretaría de
Gobernación, Adán Augusto López,
vendrá a fortalecer las instituciones
de seguridad de Durango con el
equipamiento de policías, gracias a
las buenas relaciones y gestiones del

gobernador, Esteban Villegas,
confirmó el secretario general de
Gobierno, Héctor Vela Valenzuela.

Se entregará una inversión
importante en materia de
equipamiento a corporaciones
policiales, “son vehículos y
camionetas que hacen mucha falta
para el adecuado trabajo de las
instituciones, fortaleciendo de esta
manera la seguridad en la entidad”,
detalló.

“Es muy importante y honrosa su
presencia, es un hombre que desde el
primer día se la jugó con Durango y
estableció algunos apoyos que nos
han ayudado mucho en estas
circunstancias complicadas con las
que estamos iniciando la
Administración”, apuntó Vela
Valenzuela y adelantó que durante su
visita, el secretario tendrá un

encuentro con el Poder Legislativo y
la sociedad civil para tener una
interlocución directa.

Reconoció el apoyo y la empatía del
Gobierno Federal, pues a poco más
de un mes de haber entrado en
funciones la administración estatal,
ya se han dado resultados
importantes, sobre todo en materia
económica, para cumplir los
compromisos laborales y empezar a
generar la nueva inercia de
construcción de infraestructura que
pueda permitir a Durango ser
competitivo y generar mayores
fuentes de empleo.

El titular de la SGG, recalcó la
importancia de la visita de Augusto
López Hernández, ya que es un gran
interlocutor del gobierno estatal con
el federal que encabeza el presidente
Andrés Manuel López Obrador.

Visita del secretario de Gobernación
fortalecerá instituciones de seguridad



DURANGO, DGO.
El rector de la Universidad Juárez

del Estado de Durango, Rubén Solís
Ríos, entregó equipo de cómputo al
Sindicato de Personal Académico de
la UJED, con el objetivo de brindar
un mejor servicio a los agremiados,
el cual recibió el secretario general
de la organización sindical, Erik
Iván Hernández Cosaín como parte
de las acciones conjuntas que se
llevan a cabo entre la
Administración Central y los
académicos. 

Solís Ríos destacó que desde hace
un tiempo el SPAUJED gestionó el
apoyo con equipo para sus oficinas,
por lo que se entregó equipo de
cómputo, cañones proyectores,
entre otros artículos más.  

“El objetivo de esta entrega es que
se brinde un mejor servicio a los
agremiados del SPAUJED, porque
todos son universitarios; esto les
aportará mejores herramientas en
la atención y desarrollo de sus
trabajos. Pese a las complicaciones

económicas por las que transita la
UJED, cumplimos con la comunidad
juarista”, comentó el rector. 

En su intervención, el secretario
general del SPAUJED, Erik Iván
Hernández Cosaín, agradeció la
entrega del equipo de oficina, “esto
ayudará para que en nuestras
oficinas se desarrollen de mejor
manera las actividades”, expresó. 

Por su parte, el subsecretario
general administrativo del
SPAUJED, Víctor Aguilar Barraza,
destacó que “el equipo de oficina
tiene la finalidad de que las
instalaciones del Sindicato estén en
las mejores condiciones para la
atención de los agremiados
compañeros universitarios; de esta
forma la Administración Central da
cumplimiento a acuerdos
pactados”. 

De igual forma, reconoció que se
hizo un gran esfuerzo por parte de
la Administración Central para la
adquisición de estos equipos, los
cuales servirán para brindar un
mejor servicio a los agremiados.  

DURANGO, DGO.
Al lado de Yolanda Pacheco Cortez,

su compañera de fórmula como
secretaria general, José Antonio
Morales Guzmán, expresa que deja
un PRI posicionado como la primera
fuerza electoral en el municipio de
Durango, a un mes de dejar la
presidencia del Comité Municipal.

Con motivo del registro de planilla
de unidad hecho por Noel Fernández
Maturino y Lupita Lechuga,
presidente y secretaria general,
respectivamente, ante la Comisión
Municipal de Proceso Internos, este
martes 26 de octubre, el actual
regidor del ayuntamiento hace un
pequeño balance de los resultados
alcanzados en su trienio como
dirigente priista.

El joven político y actual regidor,
quien anteriormente fue el secretario
general de la CNOP en la capital,
señala que en 2019 recibió un PRI
colocando en las preferencias

electorales como la cuarta fuerza; en
las elecciones de este año, el tricolor
fue el partido mayormente votado
por los duranguenses capitalinos.

A 34 meses de su gestión, es decir,
a dos de cumplir los 3 años
estatutarios, muestra su
agradecimiento y reconocimiento a
Yolanda Pacheco y todo el equipo de
trabajo que lo acompañó estos
últimos tres años en el trabajo y la
gestoría social.    

De recibir un comité municipal,
como la cuarta fuerza política, dijo,
“hoy es una realidad que hay un PRI
contundente y ganador”, expresó
Morales Guzmán, así como el sincero
reconocimiento por el apoyo recibido
de la militancia, los simpatizantes, de
los sectores, organizaciones, líderes
de comités seccionales, liderazgos
tradicionales, cuadros priistas y de la
dirigencia estatal.

De manera particular, de los
resultados de la última elección,
destacó para alcanzar estos logros de

números positivos, los grandes
candidatos postulados por el PRI y
los aliados dentro de la coalición Va
por Durango, de manera especial a
Esteban Villegas Villarreal, quien con
el apoyo de la ciudadanía es el
gobernador de Durango más votado
en la historia de la entidad.  

Con un sentimiento de humildad,
expresa que entrega un partido con
muchos sueños, visiones, así como
con gran sonrisa del de haber
cumplido. “Estamos sumamente
contentos y agradecidos con todos,
especialmente con Yolanda Pacheco
y todo el equipo de trabajo”,
comentó

Finalmente, comentó que las
expectativas para el nuevo comité
que encabezará Noel Fernández y
Lupita Lechuga son grandes, pero
que sabe del trabajo de ambos, por
lo que deja el partido en buenas
manos, confiamos en los dos y
sabemos que no van a defraudar la
confianza de los priistas.
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Aún no hay fecha para que se
aplique la gratuidad en la educación
superior, apuntó Ramón Jiménez
López, director general del

Tecnológico Nacional de México
(TNM).

Durante su estancia en Durango,
advirtió que no hay presupuesto que
alcance, sin embargo, se trabaja para
mantener la matrícula y se espera
que el 2023 se asigne un mayor
recurso.

El presidente Andrés Manuel López
Obrador, señaló que el próximo año
se implementará un incremento
sustantivo para el salario en general
y se espera que impacte de manera
positiva al Tecnológico.

Ningún tecnológico de los 254 que
existen en el país está en crisis

financiera, por lo que se trabaja para
lograr la gratuidad en nivel superior
de acuerdo a las modificaciones del
artículo 3 constitucional y ley de
educación superior, sin embargo,
depende de procesos y diversos
factores como reestructuración
interna.

Cabe mencionar que el funcionario
federal estuvo presente en el
arranque de la Cumbre InovaTecNM.

Finalmente, dijo que a partir del
talento de los 600 mil jóvenes se
obtendrán beneficios para aminorar
el cambio climático o la depresión
alimentaria.

Sin fecha para que llegue
gratuidad a educación superior 

El rector Rubén Solís
Ríos entregó equipo de
cómputo al SPAUJED

Toño Morales entrega el PRI municipal
como primera fuerza electoral
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GÓMEZ PALACIO, DGO. 
A días de culminar las actividades

dirigidas a las mujeres con motivo
del Mes Rosa, se llevó a cabo el
último “Café Rosa” de octubre,
evento instituido por la presidenta
del DIF Estatal, Marisol Rosso, y que
la tarde del pasado lunes contó con
una plática impartida por la Doctora
Susana Medrano, en la que estuvo
con la representación de la
presidenta Leticia Herrera Ale, la
directora del DIF municipal, Brenda
Calderón.

El evento se realizó en las
instalaciones del Gimnasio “Jesús
Ibarra Rayas”, ubicado en el

fraccionamiento Valle de Chapala,
donde se contó con la participación
de más de 150 mujeres de la zona.

Brenda Calderón comentó que el
Café Rosa tiene como intención la
prevenir y generar conciencia sobre
el cáncer de mama, mediante
pláticas expuestas por doctores
especializados, así como la
exposición de testimonios de
mujeres y hombres que han
participado en esta lucha y han
logrado salir victoriosos, teniendo en
esta ocasión la experiencia vivida por
parte de la señora María Josefina
Martínez Mejía, sobreviviente de esta
grave enfermedad.

Brenda Calderón destacó que
gracias a la presidenta municipal,
Leticia Herrera Ale, se han logrado
llevar este tipo de eventos y se ha
logrado cubrir un gran parte de la
comunidad, en donde la población
además de tener interés, se suma
entusiasta a cada una de estas
actividades.

Finalmente, comentó que se
buscará la forma de continuar con las
pláticas de concientización durante
toda la administración, ya que es de
vital importancia que tanto mujeres
como hombres, se encuentren
debidamente informados para evitar
cualquier desgracia.

Con apoyo DIF Gómez Palacio se
celebró el Café Rosa en Chapala
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*Esteban anuncia nuevas
inversiones a Durango
*Ricardo López propone Ley de
Fomento y Cultura de Paz
*Rector tomó protesta a la
nueva sociedad de alumnos de
la Facultad de Ciencias Químicas
*Despejado el camino para que
el PRI
*Las cebollas
*El padrecito que va a la Iglesia
en una bicicleta
*La Preguntilla

“Para que siga habiendo obra,
que genere empleos bien pagados,
así como para estabilizar la
economía y dar buenos resultados,
Durango abrirá sus puertas a la
inversión privada”, destacó el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal al anunciar la llegada de
empresas que propiciarán obras y
fuentes de trabajo y a las cuales se
les brindarán todas las facilidades
para su instalación.

“Traemos una serie de grandes
proyectos muy estructurados que
nos van a permitir hacer obra
privada para que se siga sintiendo
la obra, se generen empleos bien
pagados y que podamos, mientras,
nosotros estabilizar la parte
económica y poder dar buenos
resultados a Durango”, dijo.

XXXXX
“La creación de la Ley de Fomento

y Cultura de Paz para el Estado de
Durango, permitirá alcanzar el
respeto a los derechos humanos, la
seguridad de la población, así
como una educación que abone a
la cultura de respeto entre quienes
habitamos la entidad”, dijo el
diputado Ricardo López Pescador.

Igualmente, López Pescador
consideró necesario replantear la
estrategia que se sigue en México
para combatir el crimen, ya que el
enfoque de la aplicación de penas
no ha dado resultados; sino que,
por el contrario, ha generado un
país más violento.

XXXXX
El rector de la Universidad Juárez

del Estado de Durango, Rubén Solís
Ríos, tomó protesta al nuevo

comité ejecutivo de la sociedad de
alumnos de la Facultad de Ciencias
Químicas para el periodo 2022-
2024, encabezado por la joven
Georgina Elvira Núñez Gómez.

Acompañado por el director de la
unidad académica, Miguel Ángel
Escobedo Bretado, e invitados
especiales, el rector Solís Ríos
resaltó la importante participación
del equipo de futbol Diablitas
UJED, que puso en alto a la
Universidad a nivel nacional; de
igual manera, aprovechó para
felicitar a Georgina Núñez, “este es
un gran logro, pero este año y
medio tendrás que trabajar a favor
de los estudiantes universitarios,
para fortalecer sus capacidades y
desarrollar habilidades. Te deseo
éxito en este trabajo de año y
medio, que sean muchos logros
para los alumnos y para la
Facultad”, expresó.

XXXXX
Despejado el camino para que el

PRI tenga en Coahuila candidato a
Gobernador. Luego de que en el
Estado de México quedó abierta la
posibilidad de que sea Alejandra
Del Moral ex-directora de
desarrollo social. El partido
MORENA tiene como candidata a la
maestra Delfina Gómez, con
negros antecedentes cuando fue
alcaldesa de Texcoco. Tiene una
ventaja la que será candidata del
PRI, que es más guapa y capaz.

XXXXX
Las cebollas eran consideradas

algo valioso en la edad media que
se aceptaban como forma de pago
la renta y hasta se regalaban a los
novios como presente de boda.

XXXXX
Todos los días se encuentra el

padrecito que va a la Iglesia en una
bicicleta y un rabino, que a pie se
dirige a la sinagoga. Un día el
Rabino encuentra al sacerdote a
pie: “¿Y su bicicleta?”. –“fíjese que
me la robaron”. El Rabino le
aconseja entonces que el próximo
domingo haga alusión a los 10
mandamientos Seguramente
cuando llegue al mandamiento de
«no robaras» la persona que lo hizo
si se encuentra entre los feligreses,
se apiadará y se la regresará”. El
lunes siguiente el Rabino
encuentra al sacerdote con su
bicicleta: “¿le sirvió mi consejo,
padre?”. –“Más o menos hijo,
porque cuando llegué el
mandamiento de «no fornicarás”,
me acordé donde había dejado la
bicicleta”.

XXXXX
La Preguntilla: ¿Cuál es el

significado de este conocido refrán
ranchero? “Nada sabe su violín y
todos los sones toca”

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx

Por Alejandra Alvarado Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO.- 
De acuerdo al secretario académico

de la Universidad Politécnica de
Gómez Palacio, Miguel Ángel
Serrano, la institución va
recuperando su matrícula de manera
paulatina, de un 12 por ciento de
deserción escolar ahora solo tienen
un 10%, una de las principales
causas de la baja de estudiantes fue
el factor económico.

Aunque se cuenta con diversas
alternativas para que sus estudiantes
culminen de manera satisfactoria la
carrera dentro de dicha institución,
la pandemia dejó fracturada la
matrícula, ya que la situación
económica de las familias priorizó lo
más elemental que fue la
alimentación.

“Ahorita estamos con mil 500
alumnos, estamos nivelados, de
hecho tuvimos ya un poquito más de
aspirantes este año contra el
anterior, estamos en proceso de
recuperación, hubo muchos alumnos
a los que les pegó la pandemia”,
indicó el directivo.

Recordó que el nivel de deserción
era de entre un 10 y 12 por ciento,

ahorita “estamos entre un 3 y 4% de
recuperación de la matrícula, es lo
que estamos diciéndole a los
muchachos para que puedan
reincorporarse, por ejemplo,
tenemos una carrera que tiene tres
turnos, es la de Manufactura, hay
muchos que consiguieron trabajo y
se reincorporan para el turno

nocturno”.
Insistió que el 80 por ciento de los

estudiantes que dejaron sus estudios
fue por cuestiones de economía, no
contaban con los recursos para
seguir costeando sus carreras, ya que
dependían del padre de familia y
hubo quienes ‘lamentablemente’
perdieron su empleo.

Luego de la pandemia, la UNIPOLI va recuperando
su matrícula

Por Carlos Adrián Alvarado
Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO.- 

Este martes en las instalaciones de
la catedral de Nuestra Señora de
Guadalupe, en Gómez Palacio, el
Obispo, Monseñor Jorge Estrada
Solórzano, acompañado por
representantes de la sociedad civil y
cámaras de la Región, dio a conocer
el proyecto de edificación de un
nuevo Seminario.

El Obispo dijo que la Diócesis es
reciente y cuenta con diversas
necesidades de toda índole, “entre
ellas la necesidad de construir un
Seminario y la de concluir la Casa
Hogar Sacerdotal, así como arreglar
y dar mantenimiento a nuestra
Catedral”.

Resaltó el compromiso e interés
mostrado por parte de las diferentes
representaciones que se dieron en la
conferencia de prensa, dijo que de
manera especial presentan este
proyecto que “como es sabido, el
Seminario es el lugar donde se
forman los futuros sacerdotes que un
día trabajarán al servicio de los fieles
y nuestra querida Diócesis. La
construcción del Seminario será una
obra trascendental”, explicó.

El prelado especificó que no tiene la
certeza de que él vaya concluir el
proyecto por el tema de los periodos
al frente de las Diócesis, pero que
será un verdadero placer y
satisfacción que este proyecto llegue
a buen puerto.

Recordó que aunado al nuevo
Seminario va de la mano con la
nueva Casa Hogar sacerdotal donde

podrán vivir en dicho lugar por un
tiempo indefinido los sacerdotes de
edad avanzada. Dijo que este
proyecto ya cuenta con un avance
considerable en su construcción para
que esté en condiciones necesarias
para su servicio.

El nuevo Seminario de Gómez
Palacio estaría ubicado en las
inmediaciones de la Virgen del
Desierto, se tardarían en realizarlo a
través de un patronato entre 12 y 14
meses en su primera etapa, en total
serían dos años de construcción.

El proyecto estará ubicado al
poniente del Municipio de Gómez
Palacio y contará con tres módulos,
el Introductorio, Mayor y Menor.
Además, tendrá área de capilla,
administrativa, biblioteca, área de
comedor, zona de esparcimiento y
deportiva.

Seminario de la Diócesis de
Gómez Palacio será una realidad



Por Martín Saúl Ceniceros 
DURANGO, DGO.

A las 01:35 horas del miércoles se
activó la coordinación entre
corporaciones de seguridad desde el
Centro de Coordinación, Control,
Comando, Comunicación y Cómputo
(C-5), para monitorear a través de las
cámaras de video-vigilancia, y dar
seguimiento a cada uno de los
movimientos que realizaba una
persona del sexo masculino que se
encontraba al interior de la sucursal
bancaria Santander, ubicada en el
bulevar Domingo Arrieta entre las
calles Instituto Politécnico Nacional
y Hacienda Santa Patricia, del
Fraccionamiento Camino Real.

Fue una llamada de Seproban
(Seguridad y Protección Bancaria) al
servicio de emergencias de C-5 en

torno a que habían detectado a una
persona al interior de la sucursal,
situación que alertó a las
corporaciones de seguridad para
acudir de inmediato a inspeccionar
el establecimiento, siendo los
elementos de la Policía Municipal
que dirige Marco Antonio Contreras
los primeros respondientes, quienes
lograron detener al presunto ladrón
que dijo llamarse Octavio Leonel,  de
42 años de edad, vecino de la colonia
Insurgentes, asegurándole la
cantidad de 848 mil 950 pesos en
diferentes denominaciones, además
de herramienta varia, un cuchillo, un
juego de llaves, un celular  y un par
de  guantes.

Sobre este robo, el Comisionado
Óscar Galván Villarreal, secretario de
Seguridad Pública del Estado, señaló
que todo el trabajo que se realiza en

el C5, especialmente la coordinación
de las dependencias de seguridad, así
como el monitoreo las 24 horas de
las cámaras de video-vigilancia, es

fundamental para brindar con
tecnología de punta mayor
seguridad a los duranguenses.

El ahora detenido fue puesto a

disposición de las autoridades
competentes, donde se determinará
su responsabilidad por el delito que
le resulte.

2 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
CULTURA

Jueves 27 de octubre del 2022 Diseño Editorial: J.A. Pérez

www.contextodedurango.com 
visítanos en la red:

Página 12

Pretendía robar
casi un millón de
pesos de Santander 

Un hombre
muere
picado por
abejas 

Por Martín Saúl Ceniceros 
DURANGO, DGO.

Sucedió cuando dos hermanos
reparaban una maquina agrícola
en un domicilio.

El hoy finado se llamaba José
Elio Páez Puebla, contaba con  64
años de edad y tenía su domicilio
en la localidad Antonio Amaro, de
Guadalupe Victoria, Dgo.

De acuerdo a las primeras
pericias realizadas, el
fallecimiento del varón fue
producto de un shock
anafiláctico, por consecuencias de
las picaduras de las abejas.

Sucedió la tarde de este martes,
a las 17:50 horas, cuando José se
encontraba en un domicilio en
Antonio Amaro en compañía de
su hermano Armando, al parecer
reparaban una maquina agrícola,
y al mover una herramienta
fueron atacados por abejas, por lo
que inmediatamente los
trasladaron para recibir atención
médica  a la clínica 26 del IMSS,
lugar en el que pese a los
esfuerzos médicos perdió la vida.

Por Martín Saúl Ceniceros 
DURANGO, DGO.

El martes, a las 23:00 horas, José
Refugio García Prado, de 56 años de
edad, vecino de Francisco Castillo
Nájera, de Panuco de Coronado, Dgo.,
perdió la vida al caer de un vehículo.

Fue un familiar quien lo encontró
sin vida en el potrero del cerro,
ubicado en la localidad de su
residencia, aparentemente cayó de
un  vehículo en movimiento.

El agente del Ministerio Público
adscrito a dicho municipio ordenó su
levantamiento y traslado al Servicio
Médico Forense (SEMEFO), para la
práctica de la necropsia de ley.

Fallece al caer de vehículo en movimiento 

Durango, Dgo.- La
Dirección Municipal de
Protección Civil atiende
reporte de persona
electrocutada en la calle
Silvestre Revueltas de la
colonia José Ángel Leal,
un empleado de una
empresa de Internet, al
encontrarse  realizando
maniobras de
instalación, en un
momento cruzó los
cables creando una
especie de puente para
posteriormente recibir
descarga eléctrica. 
Bomberos realizaron
atención médica
prehospitalaria dejando
estable al masculino de
31 años de edad, que fue
trasladado por la Cruz
Roja a la clínica 1 del
IMSS. Su estado de
salud se reporta estable.



Se quitó la
vida
dejando
anafre
encendido

Por Martín Saúl Ceniceros 
DURANGO, DGO.

La noche del martes, en una
casa de la calle República de
Ecuador, en la colonia Adolfo
López Mateos, de esta ciudad
capital, José Ángel de 53 años de
edad, se privó de la vida al dejar
un anafre encendido.

Fue a las 22:00 horas, cuando su
esposa lo encontró acostado en la
cama, por lo que trató de moverlo
y al notar que no respondía llamó
al 911 para pedir ayuda.

Acudieron paramédicos de la
Cruz Roja quienes confirmaron su
muerte.

Del caso tomó conocimiento el
Ministerio Público, quien no
encontró huellas de violencia en
el cuerpo del fallecido, sin
embargo, hallaron un anafre
encendido, así como un recado
póstumo.

Se informó que el hoy occiso
tenía problemas graves de salud

De enero a la fecha suman 146
suicidios en la entidad. 

Por Martín Saúl Ceniceros 
DURANGO, DGO.

A más de un año frente a la justicia
para esclarecer los hechos, la tarde
de este miércoles se dictó sentencia
a José Emmanuel Urbina Balleza,
bajo el cargo de homicidio calificado
en el caso Chuy.

José Emmanuel fue señalado
culpable de haber terminado con la
vida de Jesús Rodríguez Gómez,
víctima de atropellamiento a las
afueras de un antro el 18 de
septiembre de 2021.

Urbina Balleza recibirá 23 años y
nueve meses de prisión, además de
pagar una multa de 153 mil pesos y
otra de 717 mil pesos por concepto
de reparación de daños.

Es de mencionar que, los familiares
y amigos de Chuy organizaron
marchas y plantones para que la
autoridad los escuchara, finalmente
el pasado viernes los jueces
determinaron que se trató de un
homicidio calificado, y este miércoles
se le dictó la sentencia condenatoria.
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Asesino de Chuy es sentenciado
a 23 años de prisión 

Muere al
lesionarse
con aspas de
un tractor 

Por Martín Saúl Ceniceros 
DURANGO, DGO.

Bonifacio Rodela Rocha, de 63
años de edad, originario de Simón
Bolívar, Dgo., perdió la vida al ser
alcanzado por las aspas de su
tractor.

Los hechos ocurrieron el martes
a las 23:55 horas, cuando
Bonifacio fue encontrado sin vida
en unas parcelas denominadas Las
Águilas, del poblado La Granja, del
municipio en mención, en el que
accidentalmente se lesionó con las
aspas de un tractor.

De este caso tomo conocimiento
el Ministerio Público adscritos a
Cuencamé, quien ordenó el
levantamiento y traslado del
ahora occiso al Servicio Médico
Forense (SEMEFO), de la
Vicefiscalía Región Laguna, para la
práctica de la necropsia de ley.

Por Martín Saúl Ceniceros 
DURANGO, DGO.

El agente del Ministerio Público
adscrito al Centro de Niñas, Niños y
Adolescentes de la Región Laguna,
obtuvo sentencia condenatoria para
Hugo Damián Moreno Fuentes, por
el delito de violación agravada y
homicidio calificado, en perjuicio de

un menor de 16 años de edad, de
nombre José.

Los hechos se registraron el 25 de
octubre de 2021, cuando el menor
originario de Torreón, Coah., ingresó
a un centro de rehabilitación
denominado Misión Juvenil, ubicado
en Lerdo, lugar en el que fue
agredido tanto física como

sexualmente por el ahora imputado.
La víctima al presentar diversas

lesiones graves fue trasladado al
Hospital de Especialidades de Gómez
Palacio, donde a pesar de los
esfuerzos de la ciencia médica perdió
la vida el día 30 del mes en mención.

Sobre estos hechos, la Policía
Investigadora de Delitos y el agente

del Ministerio Público, solicitó al Juez
una orden de aprehensión en contra
de Hugo Damián, a quien tras su
detención y mediante un
procedimiento abreviado, el Juez de
Control dictó sentencia condenatoria
de 20 años de prisión, una multa por
128 mil 992 pesos, y 717 mil pesos
en concepto de reparación del daño.

20 años de cárcel para homicida y violador de menor 

Por Martín Saúl Ceniceros 
DURANGO, DGO.

El agente del Ministerio Publico
de la Fiscalía General de la
República (FGR) en Durango; a
través de la Fiscalía Especializada
de Control Regional (FECOR),
efectuó un cateo por el delito de
Hidrocarburo, previsto y
sancionado en la Ley Federal para
Prevenir y Sancionar los Delitos
Cometidos en Materia de
Hidrocarburos (LFPDH).

Elementos de la Policía Federal
Ministerial (PFM) en compañía de
peritos de la Coordinación de
Servicios Periciales y bajo la
supervisión del Agente del
Ministerio Público Federal,
cumplimentaron la orden de cateo
expedido por el Juez de Distrito
Especializado en el Sistema Penal
Acusatorio adscrito al Centro de
Justicia Penal Federal en el Estado
de Coahuila, con residencia en
Torreón.

La diligencia Judicial se efectuó en
un inmueble ubicado en el
kilómetro 9+150,  de la carretera el
Huarache rumbo a Nazareno,
perteneciente a Lerdo, Dgo., en
donde se aseguraron 13 bidones de
plástico que contenían en su
interior hidrocarburo con las
características del diésel, que dio un
total aproximado de 477 litros.

Asimismo, y en virtud que en la
presente orden de cateo se
localizaron objetos o productos del
delito en materia de Hidrocarburo,
el agente del Ministerio Público
Federal consideró procedente
dejarlos a disposición de personal
de PEMEX, para su
aprovechamiento lícito y/o
destrucción. 

Por lo que respecta al domicilio,
éste quedó asegurado y puesto a
disposición del Representante
Social de la Federación, quien
continuara con las investigaciones
procedentes.

En cateo FGR asegura hidrocarburo 

Por Martín Saúl Ceniceros 
DURANGO, DGO.

Policías municipales lograron
prevenir un intento de suicidio la
madrugada del miércoles, en el que
un joven de 21 años de edad quien
se encontraba sobre un puente
peatonal, ubicado sobre el bulevar

Francisco Villa, frente a la Facultad
de Trabajo Social, trató de lanzarse.

El joven se encontraba llorando y
sentado sobre el pasamanos,
manifestando que se encontraba en
mal estado emocionalmente e
intentaba terminar con su vida,
razón por la que los  uniformados
lograron persuadirlo para trasladarlo
a recibir atención psicológica.

Policías municipales evitan intento de suicidio  



En calles de Monclova,
Coahuila, cayeron del
cielo billetes de 500
pesos, los que iban
pasando aprovecharon
“el regalo divino” para
llevarse el dinero a sus
bolsillos

AGENCIAS
MONCLOVA

A lo largo de la historia se ha
presenciado todo tipo de lluvias,
alguna vez llovió carne en Kentucky,
Estados Unidos, y recientemente, en
Monclova, Coahuila, lo que cayó del
cielo fueron billetes de 500 pesos.

La caída de billetes sucedió la
mañana del pasado 24 de octubre,
donde automovilistas y personas que
caminaban por la zona miraron
desconcertados el evento, pero no
cuestionaron y aprovecharon “el
regalo divino” para llevarse un muy
buen dinero a sus bolsillos.

La “lluvia de dinero” fue también
vista por elementos de la Policía
Municipal, quienes no pudieron dar
una explicación de lo sucedido, de
hecho, aseguraron que no tenían
reporte alguno de algo parecido.

“No supimos”, fue lo que dijo una
mujer policía que recibió el reporte y
que recomendó preguntar al número
de emergencias 911.

Una persona que se encontraba en
la zona, aseguró que los billetes eran
de él y algunos de los ciudadanos
creyeron su versión y le devolvieron

parte del dinero que habían
recolectado, pero otros se negaron,
asumiendo que el sujeto estaba
mintiendo.

Todo esto arrojó varias hipótesis,

una de ellas señala que el dinero
pudo pertenecer a un automovilista
que se le pudo haber abierto un fajo
de billetes de la cajuela o del asiento
trasero por accidente y que el viento

causó que estos salieran volando.
Otra versión apunta que los billetes

pudieron pertenecer a un
delincuente, quien se descuidó y
echó a perder su crimen.
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En un fraccionamiento
privado de la ciudad de
Saltillo, Coahuila,
fueron asegurados 39
kilos 725 gramos de
mariguana

AGENCIAS
COAHUILA

En un fraccionamiento privado
fueron asegurados 39 kilos 725
gramos de mariguana en un
domicilio de Portal de Aragón, al
norte de la ciudad de Saltillo,
Coahuila.

La Fiscalía General de Justicia del
Estado informó que lo anterior se
derivó de labores de investigación
e inteligencia realizadas por
elementos de la dependencia, en
una vivienda ubicada en la calle
Tolosa.

La movilización asombró a los
vecinos quienes aseguran se trata
de un fraccionamiento que cuenta
con vigilancia a la entrada para
evitar situaciones de riesgo para
los colonos, además de ser un
sector tranquilo.

El aseguramiento de la droga se
realizó en cateo solicitado por la
representación social, donde
participaron elementos de la
Secretaria de Seguridad Pública del
estado, Agencia de Investigación
Criminal (AIC) y peritos.

El lunes por la noche se registró
una persecución por parte de
policías estatales donde seguían
muy de cerca un vehículo Camaro,
el cual participó en un choque en
el bulevar Isidro López Zertuche
antes del bulevar Nazario Ortiz
Garza, al norte de Saltillo, donde
participaron tres automóviles y se
reportó la detención de dos
personas, que dio como resultado
el decomiso.

Decomisan 39 kilos de mariguana en
fraccionamiento privado de Coahuila

AGENCIAS
En sintonía con las políticas

federales de desarrollo y
fortalecimiento del sistema
educativo nacional, el Gobernador de
Sinaloa, Rubén Rocha Moya participó
como comentarista en el ciclo de
conversatorios "Por una educación
con justicia social", organizado por la
Comisión Nacional para la Mejora
Continua de la Educación (Mejoredu),
en el marco del tercer aniversario de
su creación, que contó con la
presencia de Lucía Aimé Castillo
Pastor, Secretaria de Educación de
Tamaulipas, Homero Meneses
Hernández, Secretario de Educación
Pública de Tlaxcala y Gerardo Arturo
Solís Benavides, Secretario de
Educación de Baja California, quienes
expusieron su punto de vista sobre
el tema “Mejoredu y la vinculación
con autoridades educativas estatales
en el marco del Sistema Nacional
para la Mejora Continua de la
Educación”. 

Moderado por Silvia Valle Tépatl,
Comisionada Presidenta de la Junta
Directiva de Mejoredu, el
conversatorio permitió dibujar un
panorama de cómo la aplicación de
los productos educativos ha
generado mejoras significativas en
cada estado y también, para detectar
áreas de oportunidad. 

Rocha Moya consideró que para
aprovechar a profundidad el trabajo
que realiza la Comisión, esta debe
vincularse con los estados y
municipios para auxiliarlos a través
de una participación conjunta para
la elaboración de planes y programas
de estudio, en el contexto de una

adecuada distribución de funciones,
que se refleje en una mejor calidad
educativa, enfatizando la
importancia de que además exista
concurrencia legislativa a nivel
nacional con el objetivo de
uniformar el sistema nacional de
educación. 

“Una cosa que me queda a mi
pendiente es si realmente Mejoredu
ha participado en la elaboración de
los nuevos planes y programas de
estudio. Si no ha participado en ellos,
entonces Mejoredu tiene un vacío,
que tendría que llenar. Este es un
tema central, por eso incluso, yo
tengo cierta idea de que no se ha
trabajado, no ha aprovechado la
Secretaría de Educación Pública, no
ha aprovechado a Mejoredu como
debería haberla aprovechado, a pesar
de que ellos y nosotros, todos,
fuimos los constructores de la
reforma. Por supuesto, el Presidente

que es el que mandó la idea
fundamental, construir una
educación sobre todo humanista,
pero también una educación
científica, una educación
técnicamente capaz", expresó el
Gobernador. 

Entre las intervenciones, destacó la
Secretaria de Educación de
Tamaulipas, quien coincidió en que
Mejoredu debe implementar a nivel
nacional, en cada una de las
entidades federativas, el Sistema de
Formación Continua y Desarrollo
Profesional Docente, que conciba a la
formación como un proceso de larga
duración, lo cual implica un trabajo
coordinado con los estados.

Al finalizar el acto, Florentino
Castro López, Comisionado de la
Junta Directiva de Mejoredu, hizo
entrega al Gobernador Rocha Moya
de un reconocimiento por su
participación en el conversatorio.

Gobernador Rocha reconoce la importancia de
la colaboración y asesoría con la Mejoredu

'Llueven' billetes de 500 pesos en calles
de Monclova



El líder nacional del
PRI dijo que las
filtraciones que hace
Layda Sansores es
una campaña de
persecución contra
"quienes pensamos de
manera distinta"

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

Alejandro Moreno Cárdenas,
presidente nacional del PRI y
diputado federal, aseguró que las
presuntas conversaciones filtradas
entre él y el senador Ricardo
Monreal, por la gobernadora de
Campeche, Layda Sansores, son parte
de la campaña de persecución contra
los opositores de Morena.

El dirigente tricolor calificó de

inverosímil las presuntas
conversaciones filtradas y señaló que
los ataques a la oposición desde la
gobernadora de Campeche son
ilegales.

“Son hechos reprobables violando
la ley, dejando una persecución que
se ha hecho durante los últimos
meses contra todos lo opositores y
cosas ilegales, cosas que no pueden
suceder”, acusó.

Reiteró que las filtraciones dadas a
conocer en los Martes del Jaguar son
“shows mediáticos” que buscan
desprestigiar a los adversarios
políticos. 

“Son shows mediáticos que,
lamentablemente muchas veces
genera nota u opinión, que lo único
que trata es desprestigiar a
adversarios políticos, a quienes
pensamos de manera distinta”,
lamentó.

Alejandro Moreno reiteró su
solidaridad y afecto al coordinador
de los senadores de Morena. Sostuvo

que, como parlamentarios existe una
comunicación entre bancadas y que
los dichos de Layda Sansores, en los
que acusa a Monreal de tráfico de
influencias, están tergiversados y
buscan dañar la imagen de las
personas.

“Tenemos comunicación
permanente. Él es senador de la
República, merece no solo mi afecto,
mi aprecio, mi consideración, apoyo
y respaldo siempre. Tenemos
trabajos normales en ambas cámaras
y lo que tenemos claro es que esto no
se puede permitir. Hay que seguir
denunciando porque son cosas
ilegales, tergiversadas y que dañan
la imagen de las personas”, advirtió.

La gobernadora Layda Sansores
expuso presuntas conversaciones en
las que se habría inferido que ambos
políticos trabajaron en conjunto para
que Morena ganara la elección en
Zacatecas con David Monreal, el
hermano del senador, como
candidato.

Esto fue reafirmado por la
excandidata del PRI, Claudia Anaya,
mediante sus redes sociales.

Además de un presunto
agradecimiento por parte del líder
priista a Ricardo Monreal por su
apoyo en una investigación por
lavado de dinero cuando fue
gobernador de Campeche.

En las conversaciones expuestas
destacó el nombre de “Santiago”

como una persona que filtró la
investigación. Al respecto, el ex
titular de la UIF, Santiago Nieto,
rechazó que se tratara de él, aunque
aceptó que sí se investigó a
Alejandro Moreno. El actual
procurador de Hidalgo explicó que,
la persona que pudo filtrar la
investigación pudo ser del Ministerio
Público o alguien con acceso a la
carpeta o peritajes.

Filtración de supuesta conversación es campaña
de desprestigio contra Monreal: 'Alito' Moreno

JUEVES 27 DE OCTUBRE DEL 2022 15WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
NACIONAL 

Agencias
CIUDAD DE MÉXICO 

Ricardo Monreal afirmó que va a
actuar, a ejercer su derecho ante las
instancias competentes, por el
contenido basura, falso y truqueado
que se ha usado en su contra.

Señaló que cuando en una sociedad
la ley se viola, por la propia
autoridad, sin ningún recato; pero
tampoco sin ninguna consecuencia,
el sistema de gobierno comienza a
degenerarse, comienza a deformarse
en perjuicio de la sociedad y de la
confianza del ciudadano.

El líder de Morena en el Senado
afirmó que ya se ha iniciado una ruta
política de difícil retorno, que en
efecto terminará como boomerang
para quienes creen que la intriga, la
falsedad han triunfado a partir de
ayer. Monreal Ávila dijo que la
campaña anticipada ha provocado
esta situación y se reedita y se recicla
la guerra sucia en su contra, porque
se quiere eliminar a la mala, con
dinero, legal o ilegal; y con
estrategias burdas para quienes
aspiramos legítimamente en mejorar
y continuar la transformación de
nuestro país.

El legislador reiteró que lo que
México necesita es reconciliación:
“México, nuestros hijos merecen una
clase política más honorable, más
escrupulosa, que respete la ley, que
rinda cuentas, que genere confianza,
que concilie”.

Anuncia Monreal que procederá
legalmente por falsedades y espionaje



La iniciativa surgió luego
de que, en 2021,
Montserrat Bendimes, de
20 años, fue víctima de
un presunto feminicidio a
manos de su entonces
pareja sentimental y quien
fue encubierto por sus
padres

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

Con 455 votos a favor la Cámara de
Diputados aprobó la “Ley Montse”, a
través de la cual se eliminará la
excusa absolutoria y sancionará
hasta con 3 años en prisión a las
personas con algún vínculo amoroso
que cubran a un feminicida.

La “Ley Montse”, elimina la figura
de “excusa absolutoria”, que
actualmente permite que los
familiares consanguíneos y personas
ligadas con el delincuente por amor,
respeto, gratitud o amistad, puedan
encubrir sin recibir ninguna pena.

Con esta iniciativa, impulsada por
la morenista Laura Imelda Pérez
Segura, que se aprobó por 455 votos
a favor de Morena, PRI, PAN, PRD,
PVEM y PT, cero en contra y 23
abstenciones, los encubridores
cercanos a la víctima podrán ser
penados conforme al Código Penal,
que actualmente establece de 3
meses a 3 años y de 15 a 60 días de

multa.
La iniciativa surgió luego de que, en

2021, Montserrat Bendimes, de 20
años, fue víctima de un presunto
feminicidio a manos de su entonces
pareja sentimental.

La investigación fue complicada

debido a que el feminicida contó con
el apoyo de sus padres para poder
escapar y mantenerse escondido por
más de un año.

El dictamen también declara que la
pena se agravará hasta en un tercio
cuando la víctima sea menor de

edad, de la tercera edad, esté
embarazada o cuente con alguna
discapacidad, así como cuando el
sujeto posea un cargo en el gobierno
o sea servidor público y haya
cometido la conducta valiéndose de
su posición.

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

Ante la presencia del virus de la
influenza aviar AH5N1, productores,
expertos en sanidad animal, salud
humana, fauna silvestre y áreas
naturales protegidas establecieron
una estrategia para proteger al país
de este patógeno.

Lo anterior, luego de que la
Secretaría de Agricultura y Desarrollo
Rural (Sader) convocó a la Unión
Nacional de Avicultores (UNA) y a
dependencias del gobierno federal a
sumar esfuerzos para prevenir la
influenza aviar AH5N1, detectada en
México en aves migratorias
procedentes de Estados Unidos y
Canadá.

Así, coincidieron en que estas
acciones se atenderán desde la
óptica del concepto "Una Sola Salud,"

propuesto por la Organización
Mundial de la Salud (OMS), la
Organización de las Naciones Unidas
para la Alimentación y la Agricultura
(FAO) y la Organización Mundial de
Salud Animal (OMSA), en donde se
reconoce que la salud humana y la
salud animal son interdependientes.

De esta forma, el Servicio Nacional
de Sanidad, Inocuidad y Calidad
Agroalimentaria (Senasica), opera
desde el pasado 3 de junio el
Dispositivo Nacional de Emergencia
de Salud Animal (Dinesa), para
proteger la avicultura nacional de la
IAAP.

Por su parte, la Dirección General
de Salud Animal (DGSA), informó que
los técnicos del Senasica ya
investigan si las vacunas existentes
son efectivas frente a este virus.

Mientras que la Comisión México-
Estados Unidos para la Prevención de

la Fiebre Aftosa y otras
Enfermedades Exóticas de los
Animales (CPA) del Senasica, informó
que, hasta el momento, la presencia
del virus AH5N1 se ha confirmado en
aves migratorias que se localizaron
en Lerma, Estado de México;
Tepatitlán, Jalisco, y Aguascalientes.

Precisó que son las zonas de
humedales aledaños a las regiones
productoras las que representan
mayor riesgo, ya que es ahí en donde
diversas especies de aves migratorias
descansan en su trayecto a otras

regiones del continente.
De esta forma, el Senasica realiza

investigación epidemiológica sobre
este virus y otras amenazas de
enfermedades exóticas para México
que circulan en el mundo, a través
del Centro de Operaciones de
Emergencias de Sanitarias (COES).

Desde 2021, la variante de IAAP
AH5N1 se ha diseminado por 66
países de Europa, Asia, África y
América y ha afectado a más de 120
millones de aves silvestres y
domésticas.
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El presidente miente,
han aprobado la
deuda más alta de
los últimos 27 años:
KLR

CIUDAD DE MÉXICO.- 

La senadora Kenia López
Rabadán aseguró que el
presidente Andrés Manuel López
Obrador nuevamente mintió al
afirmar que no hay
endeudamiento público, ya que
esta madrugada Morena aprobó
una deuda de más de un millón de
millones de pesos.

“Están endeudando al país, aún
y cuando dijeron que no lo harían.
Aprobaron la deuda más alta de
los últimos 27 años”, aseveró.

Dicho endeudamiento es para
mantener las obras obsoletas del
presidente López Obrador, entre
las que se encuentra el
Aeropuerto Internacional Felipe
Ángeles (AIFA), ya que como parte
de las revelaciones que se han
dado a conocer por las filtraciones
de Guacamaya Leaks, los Estados
Financieros a junio de 2022 y el
Informe de Gestión del AIFA,
evidencian la delicada situación
en la que se encuentra dicho
aeropuerto.

“Existe un documento de la
Sedena que se llama “Estados
Financieros 2022”, y dice que el
AIFA ha logrado ingresos
solamente por 19 millones de
pesos y ha recibido transferencias
por 342 millones. Es el peor
negocio, los mexicanos están
pagando con sus impuestos las
necedades de López Obrador, y
como no saben hacer gobierno
están endeudando al pueblo de
México”, aseguró.

Añadió que existe otro
documento denominado
“Informe de Gestión”, que
también podemos encontrar
como parte de la información de
Guacamaya Leaks, en donde se
revela que en el segundo
trimestre del año, el AIFA ha
tenido solamente mil 80 vuelos
(539 llegadas y 541 salidas).

“Cada día en el Aeropuerto de la
Ciudad de México se tienen
alrededor de mil operaciones.
Esto es el capricho de López
Obrador, ya que en 3 meses han
podido hacer los vuelos que se
hacen en un día en el aeropuerto
de la Ciudad de México”, subrayó
la vicecoordinadora del PAN en el
Senado.

Consideró que, por acciones
como esa, se está llevando a
México a la quiebra.

“Por eso es que no hay dinero y
no les alcanza, porque lo
dilapidan, lo gastan, lo tiran, es
increíble como votarán para que
se apruebe una deuda que va a
lastimarlos a ustedes, a sus hijos,
a sus nietos, pero sobre todo, va a
lastimar al pueblo de México”,
concluyó la legisladora panista.

Hasta el momento, la presencia del virus
AH5N1 se ha confirmado en aves migratorias
que se localizaron en Lerma, Estado de
México; Tepatitlán, Jalisco, y Aguascalientes.

Diputados avalan la 'Ley Montse' para
sancionar a encubridores de feminicidio



Tres hombres
detenidos en su
intento por secuestrar
a la gobernadora de
Michigan fueron
condenados por
terrorismo

AGENCIAS
Tres miembros de un grupo de

extrema derecha de Estados Unidos
fueron declarados culpables el
miércoles con cargos de terrorismo
interno, incluido el de brindar apoyo
a personas que conspiraron para
secuestrar y matar a la gobernadora
de Michigan, la demócrata Gretchen
Whitmer.

La acción judicial se produce dos
meses después de que otros dos
miembros de la milicia fueran
condenados por conspirar para
secuestrar a Whitmer y detonar una

bomba por las duras restricciones
que impuso por la pandemia de
covid-19 en el estado del norte.

Joseph Morrison, Paul Bellar y Pete
Musico, todos de Michigan y
descritos como miembros de
Wolverine Watchmen, estaban entre
las seis personas arrestadas en
octubre de 2020 luego de una
operación encubierta del FBI, que
descubrió el complot.

“Hoy, tres acusados fueron
declarados culpables de apoyo
material al terrorismo, pertenencia a
pandillas y posesión de un arma
mientras cometían un delito grave
en apoyo del complot para
secuestrarme y matarme", publicó
Whitmer en Twitter poco después de
que las condenas fueron anunciados
por la fiscal general de Michigan,
Dana Nessel.

“Ninguna amenaza, ningún
complot, ninguna retórica romperá
mi creencia en la bondad y la
decencia de nuestro pueblo. Y estos
veredictos son una prueba más de
que la violencia y las amenazas no
tienen lugar en nuestra política",

agregó la gobernadora.
Los tres condenados enfrentan

hasta 20 años de prisión y multas de
20 mil dólares, señaló la fiscal
general en un comunicado. La
sentencia está programada para el
15 de diciembre.

El complot de secuestro, que según
la oficina de Nessel buscaba como
parte de su objetivo incitar a una
guerra civil en Estados Unidos,
provocó un alboroto nacional cuando
se reveló, pocas semanas antes de las
elecciones presidenciales de 2020.

“Los ataques terroristas y los
tiroteos masivos no son eventos
espontáneos, son el resultado de la
planificación, conspiración y
acumulación de recursos en la
construcción de actos violentos", dijo
Nessel. "El enjuiciamiento de estos
casos evitó que actos horribles le
quitaran la vida a personas
inocentes".

Las condenas se producen cuando
faltan menos de dos semanas para
que los estadounidenses acudan a las
urnas en las reñidas elecciones de
medio mandato.
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AGENCAS
Una treintena de personas

murieron y varias resultaron
heridas en una ola de violencia
intracomunitaria en las remotas
islas Trobriand, de Papúa Nueva
Guinea, indicó la policía del país

La violencia nace de una vieja
disputa entre dos equipos de fútbol
locales de la isla de Kiriwina que
estalló este año antes de las
elecciones generales del país,
indicó el comandante de la policía
provincial Peter Barkie.

Los residentes de tres aldeas
asaltaron el lunes una oficina
gubernamental y empezó una
pelea que ni la policía ni los

ancianos "no pudieron contener",
dijo.

"Registramos 30 muertes y
muchos heridos", afirmó.

El policía aseguró que la vieja
disputa "se fue de las manos" tras
la "destrucción de huertos" y que
estaban enviando refuerzos a la
isla, con poca presencia de fuerzas
de seguridad.

Playvolume00:00/00:00excelsior2
2TruvidfullScreen

Las islas Trobriand son un grupo
de atolones en el Pacífico Sur
conocidos por sus jardines de coral
donde los lugareños cultivan
bananas, ñames o taro.

Enfrentamiento en Isla del
Amor, en Papúa Nueva
Guinea, deja 30 muertos

El papa Francisco
admitió que
sacerdotes y monjas
católicos también ven
porno, algo que
debilita el alma, “ya
que el diablo entra por
ahí”

AGENCIAS 
El papa Francisco admitió que

sacerdotes y monjas católicos
también ven porno, algo que
debilita el alma, “ya que el diablo
entra por ahí”.

Durante un encuentro con
seminaristas y religiosos que
estudian en Roma, el Obispo de
Roma advirtió que la pornografía
debilita el alma y el corazón de la
gente de la Iglesia, ya que es por
donde "entra el diablo", según un
comunicado del Vaticano.

Cuando se le preguntó sobre el
uso de redes sociales, el papa
Francisco aprovechó para advertir
contra el consumo de "la
pornografía digital".

"Cada uno de ustedes, piensen si

han tenido la experiencia o la
tentación de la pornografía digital.
Es un vicio que tiene mucha gente,
tantos laicos, tantas laicas, e
incluso sacerdotes y monjas", dijo
el papa.

"Es algo que debilita el alma. El
diablo entra por ahí: debilita el
corazón del sacerdote. Y no hablo
de la pornografía criminal, como el
abuso infantil, sino de la
pornografía 'normal'", explicó.

"El corazón puro, el que recibe
todos los días a Cristo, no puede
recibir esas informaciones
pornográficas. Y si pueden
eliminarlo de sus teléfonos,
háganlo, así no tendrán la
tentación" en la mano, continuó el
pontífice.

El Papa Francisco ya ha
condenado en varias ocasiones el
porno, la última vez en junio. 

"Hablamos del flagelo de la
pornografía, que actualmente está
por todos lados", dijo recibiendo a
asociaciones de familias.

En aquella ocasión dijo que el
porno es un "atentado permanente
contra la dignidad del hombre y la
mujer" y pidió a las autoridades
que la declaren "amenaza para la
salud pública".

"El diablo entra por ahí": Sacerdotes y
monjas también ven porno, dice el Papa

Condenan por terrorismo a 3
hombres que intentaron
secuestrar a gobernadora de EU
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En 1977, durante una
entrevista con Nation’s
Business, publicación
de la Cámara de
Comercio de Estados
Unidos, Thomas
Bertram Lance, jefe de
la Oficina de
Administración y
Presupuesto del
gobierno del
presidente Jimmy
Carter, acuñó una frase
que se volvería parte
de la cultura popular
de ese país.

“Si no está roto, no lo
arregles”, dijo. Y
agregó: “Ése es el
problema con el
gobierno: arreglar
cosas que no están
rotas y no arreglar las
que sí”.

El consejo debiera
ser escuchado ahora
mismo en el Congreso
de la Unión, pues está
cometiendo dos
errores: discutir una
reforma electoral que
resulta innecesaria y
evitar la discusión de
una reforma fiscal que se requiere con
urgencia.

Digo que deben escucharlo los legisladores,
pues sería inútil hacer recomendaciones al
autor de esas dos decisiones: el presidente
Andrés Manuel López Obrador, quien, como se
sabe, es hombre de ideas fijas y cálculos
basados siempre en la conveniencia política y
no en lo que precisa el país.

¿Para qué una reforma electoral? La mejor
prueba de su inutilidad es que el marco legal
que rige los comicios en México ha hecho
posible que los ciudadanos puedan mandar
por un tubo a los partidos políticos que, a su
juicio, no resuelven sus problemas y
sustituirlos por otros mediante su voto.

Para un país en el que todavía hace tres
décadas existía un partido de Estado, que
durante más de 70 años ganó casi todas las
elecciones que se realizaron, la alternancia en
el poder ha sido un enorme logro. Pero a pesar
de que tres de las cuatro últimas elecciones
presidenciales y dos terceras partes de los
comicios para gobernador celebrados en el
mismo lapso han terminado con un cambio de
partido en el Ejecutivo, el presidente López
Obrador —uno de los beneficiados de la
alternancia— sostiene que sigue habiendo
fraudes en México y que, por tanto, hace falta
cambiar todo el sistema.

Es innegable que hay aspectos de ese
sistema que sería bueno cambiar,
particularmente el uso de dinero privado en
los procesos electorales y la creciente
intervención del crimen organizado en los
comicios. Pero me parece que esa no es la
razón por la que el mandatario propone una
reforma electoral, pues esos problemas
afectan a todos los partidos, incluido el suyo. 

Resulta ilustrativo que justo cuando el
oficialismo trata de sacar adelante el deseo
presidencial de hacer una reforma electoral,
un hermano del mandatario haya sido

exonerado de delitos electorales, pese a haber
sido grabado cuando recibía sobres con dinero
presuntamente procedente del gobierno de
Chiapas y luego reconocer que ese dinero se
destinó al “movimiento”.

No le demos vueltas: la razón de fondo del
Presidente es asegurar que su partido no sea
víctima de la alternancia en 2024, como lo han
sido otros.

De esa reforma nada bueno puede salir,
porque el sistema no está roto. Lo único que
requeriría para mejorar su funcionamiento es
una serie de cambios menores, pero, sobre
todo, que se apliquen estrictamente las
normas que ya existen contra quienes quieren
sacar ventajas de forma ilegal.

Y al mismo tiempo que los legisladores
buscan componer algo que no está
descompuesto, hacen caso omiso a un
problema muy grave, que requiere de su
atención inmediata: el crecimiento
exponencial de las obligaciones del sector
público —deuda, pensiones y programas
sociales, principalmente—, que dejarán al
Estado mexicano sin capacidad de hacerles
frente en caso de que se siga pateando el bote.

Héctor Villarreal, conocido experto en
finanzas públicas, calculaba esta semana, en
entrevista con Imagen Radio, que, de no
atenderse esta crisis en ciernes, para 2028 o
2029 el erario caerá en la insolvencia y no
podrá enfrentar sus obligaciones.

Arreglar las finanzas públicas, para ponerlas
a salvo de ese cataclismo, es la reforma sobre
la que debieran estar trabajando los
legisladores. Esa bomba de tiempo puede
estallarle en las manos al próximo gobierno,
y, como no sabemos, hasta que no se lleven a
cabo las elecciones de 2024, de qué partido o
coalición surgirá, todas las fuerzas políticas
tendrían que interesarse.

Pero no, están arreglando lo que funciona y
desatendiendo lo que está a punto de tronar.

Como no queriendo, el
viernes pasado el
secretario de Gobernación
expresó esto en el
Congreso de Hidalgo:
“Desde luego que un
militar puede participar
en tareas políticas, puede
tener aspiraciones
políticas, incluso ser

presidente de la República, pero para ello
deberá participar en procesos electorales,
someterse a las urnas...”. Como no queriendo,
Adán Augusto López lanzó así su sugerencia.

Al día siguiente, como no queriendo, el
presidente Andrés Manuel López Obrador
habló así durante su gira por Guerrero: “Yo voy
a estar hasta finales de septiembre de 2024,
faltan 23 meses y tengo el propósito de
cumplir todos los compromisos ahora sí que
lo que tenemos como reto, como desafío es
vencer el tiempo. Podríamos pensar en
proponer una reforma para ampliar el periodo
presidencial, pero eso sería contrario a
nuestros principios, a nuestros ideales, sería
traicionarnos…”, así, como no queriendo.

•
Qué importante sería para él cumplir con

todos sus compromisos de campaña; pero
como es fervoroso seguidor de Francisco I.
Madero y su doctrina de la no reelección, está
atado de manos para ampliar su mandato. Ah,
pero qué oportuno es recordar que la
posibilidad de una iniciativa de reforma
constitucional ahí está, sobre la mesa.

Como no queriendo, tanto el Presidente
como el secretario de Gobernación, hacen esos

guiños con lo innecesario y que tensa aún más
el entorno político de por sí ya polarizado e
incendiado. 

Muy mal mensaje. Esto llega en los días
previos al inicio de la discusión en comisiones
de la reforma electoral enviada por el
Presidente. Y para atizar, lo expresado ayer
también por López Obrador: “Nunca ha
habido democracia, es hasta ahora que se
empiezan a dar los primeros pasos...”, en
respuesta al llamado que hicieron desde la
Comisión Europea para la Democracia, para
no cambiar lo que funciona, o sea, al INE,
pues, como lo hemos comentado, cualquier
modificación abonaría a la desconfianza (y
hasta el desprestigio).

Y, aunque también este martes por la
mañana, López Obrador aseguró que las
Fuerzas Armadas no tienen aspiraciones de
poder ni tintes golpistas; su forma de suavizar
lo expresado por el titular de Gobernación,
resulta un despropósito cuando se vienen
semanas intensas en materia política: está el
juego de las corcholatas, que irá subiendo de
tono, pero, también el estira y afloja entre
López Hernández y los gobernadores de
oposición y, desde luego, la discusión de la
reforma electoral.

• ¿Por qué hacer estos guiños contra
lo que sabe son temas altamente inflamables?
Dirigir el debate es una de las cualidades
favoritas del Presidente, lo sabemos. 

Por lo pronto, toca la defensa de las
instituciones, más cuando están los peligrosos
guiños que, aunque después intentan corregir,
quedan ahí como los fantasmas que una
democracia no puede permitirse.

Esos guiños…
Por Yuriria Sierra

NUDO GORDIANO

Urge una reforma fiscal; la electoral, ¿para qué?
Pascal Beltrán del Río

BITÁCORA DEL DIRECTOR
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Vaya triste papel el de Gertz
y afines. ¡Ni Pío dijeron!

Sin bien en un primer momento se pretendió
ignorarla o minimizar su contenido al menos,
lo cierto es que la opinión que sobre la
propuesta de reforma electoral de Andrés
Manuel López Obrador emitió apenas el
viernes la llamada Comisión de Venecia –
Comisión Europea para la Democracia y por el
Derecho, es su denominación oficial–…
encendió ya todas las alertas a nivel
gubernamental y elevó al máximo la molestia
del oficialismo contra las autoridades
electorales… ¡y confundió (en su soberbia) a
la oposición en San Lázaro!…

Y esto porque el referido punto de vista,
presentado en atención a la solicitud que en
su calidad de presidente del Instituto Nacional
Electoral (INE) hiciera el odiado Lorenzo
Córdova, no sólo no escatima calificativos para
evidenciar los riesgos que para el futuro de la
democracia mexicana, en ciernes, implica una
iniciativa como la que nos ocupa, sino que,
incluso, especifica que la misma “no se apega
a los mejores estándares internacionales y las
mejores prácticas electorales” (que apuestan)
a la existencia de una representación
equilibrada de las diferentes fuerzas políticas
en los órganos responsables de organizar y
tutelar la realización de los comicios, a nivel
federal y/o estatal en nuestro caso.

Adicionalmente, el organismo integrado por
61 expertos independientes en la materia
llama la atención sobre el peligro que entraña
lo que identifica como un proceso de
“centralización” en ciernes, al cancelar los
organismos electorales locales y, claro, el

proceso que para la elección de los integrantes
de ellos que se propone –una elección vía
encuestas abiertas al pueblo “bueno y sabio”,
ironizaría ayer alguno– y no, como es en la
actualidad, a través de un proceso de selección
de los mejores aspirantes, con base en su
competencia profesional e incuestionable
imparcialidad.

Más allá del gobierno, vale decir, la difusión
de la opinión citada ofreció a la oposición a
nivel legislativo la oportunidad para abonar a
la defensa de su (supuesta) soberanía y
exponer que nadie, salvo los mexicanos, en
uso de su derecho, deberían implicarse en una
discusión así… aun cuando, dejemos en claro,
tal posicionamiento pareció responder más a
la soberbia de quienes reaccionaron, que a su
(más que cuestionada) independencia.

En fin, ahora sí que, como dijera un clásico:
no les basta con serlo, les gusta que se les
note…

ASTERISCOs
* Vaya difícil panorama el que enfrenta

Megacable, la empresa de televisión por cable
e internet, pues a la acción colectiva,
promovida por quejas de sus usuarios, ahora
suma el punto de acuerdo de diputados de
Morena para que Profeco investigue sus
prácticas comerciales y con el IFT informe
sobre la calidad de sus servicios e imponga la
multa procedente por sus fallas. Ufff…

* Concluyó ayer en Querétaro capital uno de
los eventos más importantes del sector de
inversiones, la México Cumbre de Negocios,
una plataforma de alto impacto en la que el
panista Luis Nava fue panelista, y aprovechó
para destacar los desafíos que implican las
Smart City y otras acciones que en el
municipio a su cargo se impulsan. Bien…

La manzana prohibida de Adán y Felipe, El Pequeño
Francisco Garfias

ARSENAL

Irrita Comisión de Venecia a la 4T…
Enrique Aranda

DE NATURALEZA POLÍTICA

Anda desatado Adán Augusto
López Hernández. Ya es todo un
precandidato en campaña por la
Presidencia de la República para
2024, pero el país se quedó sin un
secretario de Gobernación que
haga la tarea de fomentar la
convivencia armónica con los
otros Poderes y los gobiernos
regionales.

En su innecesario recorrido por
todo el país, dizque para
promover la reforma que
prolonga la permanencia del
Ejército en las calles hasta 2028
—Morena y aliados controlan 22
congresos locales—, ha repartido
leña a los opositores. Está
convertido en un golpeador. Ya
les tocó a los gobernadores de Jalisco, Enrique
Alfaro; Nuevo León, Samuel García —ambos
del MC—, al panista de Guanajuato, Diego
Sinhue.

Llegó al absurdo de afirmar que los
tabasqueños trabajan menos que los regios,
porque son “más inteligentes” que los
norteños. Una metida de pata para alguien
que busca ser el candidato de Morena a la
Presidencia de México.

Ayer tocó turno al expresidente Calderón.
Llamó al panista Felipe, El Pequeño. Le dio
trato de “traficante de armas”, y hasta dijo
que hay una investigación internacional en su
contra, derivada de la famosa operación
Rápido y Furioso.

Calderón no tardó en responder. A la rudeza
respondió con rudeza: “Ahora sí el secretario
anda muy perdido: no hay ninguna
‘investigación internacional’ sobre ‘tráfico de
armas’ en mi contra. @adan _augusto no
atinaría siquiera a decir qué agencia la
encabeza. Es un esfuerzo burdo y desesperado
para desviar la atención de dos temas”. Lo dos
temas mencionados son: el intento por
desaparecer al @INEMexico y  las filtraciones
de #Guacamayaleaks.

El número dos de la 4T se molestó porque un
diputado panista del Congreso de Michoacán,
Oscar Escobar Ledesma, le dijo que no tenía
autoridad moral para hablar de seguridad.

Ya encarrerado, citó una intervención del
senador Germán Martínez que cuestiona al
secretario de la Defensa, Luis Cresencio
Sandoval:

“Al Ejército, en estos casi cuatro años, le han
ordenado construir un aeropuerto, le han
ordenado construir un tren, hacer cuarteles y
ellos obedecen y, como diría el senador
Germán Martínez, ¿si a ellos se les ordena
liquidar al adversario electoral, lo van a
hacer?”.

La reacción de Adán fue de rudeza
innecesaria: “Cada quien tiene los ídolos y los
referentes que quiere. Imagínese tener como
referente a un fascista senador de la República,
por cierto, michoacano. Pero no se le olvide —
agregó— esas recetas se las debió haber usted
recomendado que la aplicaran a Felipe, El
Pequeño, y a otros presidentes de la República,
que son los que bañaron de sangre a este
país”.

Buscamos un comentario de Germán. Vía
WhatsApp nos mandó una foto de Benito
Mussolini y de Adolfo Hitler, acompañada de
una definición de lo que es “fascismo”, según
Wikipedia. “El término fascismo proviene del

italiano fascio y, éste, a su vez, del latín fasces
(plural de fascis) que alude a los signos de
autoridad de los magistrados romanos. Entre
los rasgos del fascismo se encuentra la
exaltación de valores como la patria o la raza”.

En una línea nos mandó su conclusión de lo
que piensa de Adán Augusto: “No sabe hablar
español”.

* La democracia está en riesgo si el Congreso
aprueba la reforma electoral. Lo dicen
opositores, lo ratifican expertos, lo advierten
autoridades electorales. 

Hay que evitar que la 4T controle al INE y al
TEPJF, vía la elección de consejeros y
magistrados. Pero también que la Cámara de
Diputados se integre con 300 pluris y se
eliminen los Organismos Públicos Locales
Electorales (Oples.)

“Es un tema principalísimo”, nos dice Julen
Rementería, coordinador de la bancada del
PAN en el Senado. “El país entero correría un
riesgo si se modifica el INE”, puntualiza.

—¿Qué riesgo, por ejemplo?, preguntamos.
“Si al INE lo cooptan, lo controlan o lo

someten, se acaba la posibilidad de que la
gente sea la que elija quién debe ser el alcalde,
diputado federal, gobernador, Presidente de la
República. Las decisiones van a ser disfrazadas
y como país habremos retrocedido décadas”,
advierte.

La gran ventaja es que detener la reforma
está en manos de la oposición. Morena y sus
aliados no tienen la mayoría calificada en las
Cámaras para hacer una reforma
constitucional.

“Si la oposición no falla, esta propuesta no
camina”, sintetiza Julen.

La gran duda es la postura del PRI. ¿Qué van
a hacer Alito y Moreira? En todos los foros
repiten que no aprobarán una propuesta que
lastime al INE o al TEPJF, pero ya no es
suficiente. El tricolor perdió credibilidad al dar
a Morena los votos que le faltaban para
mantener al Ejército en las calles hasta 2028.
La reforma de 2019, por la cual se creó la
Guardia Nacional, marcaba como límite marzo
de 2024, para el regreso de los militares a sus
cuarteles o bases.

“El PRI jamás va a acompañar una reforma
electoral que dañe al INE, que vulnere el
Tribunal Federal Electoral”, repitió Alito, en
rueda de prensa ofrecida en San Lázaro.

La reforma no fue aprobada el 15 de octubre,
como sostenía el coordinador de los diputados
de Morena, Ignacio Mier. “No hay minuta, no
hay dictamen, no hay ni borrador”, puntualizó
Moreira.



Invitan a disfrutar el
desfile de Día de
Muertos este 27 de
octubre a las 19:30
horas, por avenida 20
de Noviembre

DURANGO, DGO.

Al anunciar el Festival del Día de
Muertos Muuki 2022, Toño Ochoa

invitó a disfrutar y participar este
jueves 27 de octubre a las 19:30
horas del desfile de calaveras,
catrines y carros alegóricos.

El contingente cruzará por toda la
avenida 20 de Noviembre, en donde
todas las familias pueden sumarse a
esta celebración llena de colores,
fiesta y alegría, confirmó Toño
Ochoa.

“Porque somos el norte más
mexicano, honramos la vida a través
de la muerte”, expresó durante la
presentación realizada en el Panteón
de Oriente.

Toño Ochoa destacó que, con más
de 60 actividades, el Festival Muuki
2022 promoverá del 27 de octubre al
6 de noviembre la riqueza cultural
tan mexicana del Día de Muertos,
incluso a nivel nacional para
incentivar la economía y el turismo.

Virginia Ruiz Valles, directora del
Instituto Municipal de Arte y
Cultura, informó que Muuki cuenta
con una gran agenda artística,
cultural, deportiva y educativa con
altares monumentales, conciertos,
concursos y muchas más actividades
para los duranguenses y visitantes.
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Durango, Dgo.
Escuelas y Facultades de la

Universidad Juárez, bajo la
coordinación de la Dirección de
Difusión Cultural, montaron la ya
tradicional “Muestra de Altares de
Muertos”, con la finalidad de
preservar las tradiciones mexicanas
y mantener vivos los recuerdos de
quienes se adelantaron en el camino.

Con detalles como los colores,
olores, sabores y flores, entre alegría
y nostalgia se recordó a los seres
queridos que ya no están aquí en la
muestra de Altares de Muertos
colocados para este fin en los pasillos
del Edificio Central de la Máxima
Casa de Estudios.  

Altares coloridos, alumnos vestidos
de catrinas y catrines, versos y
comida tradicional mexicana fueron
los elementos clave en la
conmemoración del Día de Muertos
de las distintas unidades académicas
de la UJED. 

La inauguración de la muestra
estuvo a cargo del rector Rubén Solís
Ríos, quien desde el frontispicio del
Edificio Central de la UJED manifestó
que “a nombre de la Universidad
quiero gradecer a los maestros y
alumnos que hacen posible esta
celebración, que es una tradición y

con estas ofrendas nos hacen
recordar a nuestros difuntos”.  

“Sirva esta ocasión para celebrar y
recordar de manera permanente, y
no sólo en estas épocas, a nuestros
familiares y amigos que ya no están
con nosotros; la pandemia no nos
había permitido realizar, por un largo
tiempo, este evento que nos llena de
tradición y orgullo”, refirió. 

“Celebro que se cultive y conserve
la tradición por el Día de los Muertos,
y concluyo con un verso de una
canción sureña que escuché hace
algunos años y que se me quedó
grabada, en donde el difunto le dice
a su amada que: No me llores, no,
porque si lloras yo peno; en cambio,
si tú me cantas, siempre vivo, nunca
muero”, finalizó el rector. 

El director de Difusión Cultural,
Noel Rosalío Hernández, expresó que
“como ya sabemos, el Día de Muertos
es una de las tradiciones más
significativas en México, por eso ya
fue declarada Patrimonio Cultural de
la Humanidad, por eso la
importancia de promover esta
celebración para conservar las raíces
de las maneras en que se
conmemora. Las actividades que se
organizan para este fin por parte de
la Máxima Casa de Estudios, nuestra
Universidad, son muy especiales,
porque con ellas exaltamos el

verdadero significado de nuestra
identidad mexicana”. 

“Y es que a través de esta fiesta
mexicana difundimos y preservamos
nuestra cultura, orgullo de nuestro
país, pero también con esto
contribuimos a la formación integral
de nuestros estudiantes, y aplaudo la
gran labor que han realizado los
grupos estudiantiles coordinados por
los difusores culturales, que le han
puesto de su parte para llegar a este
éxito”, continuó. 

Posteriormente, las autoridades
acompañadas de los invitados
especiales, que en esta ocasión
fueron familiares y amigos de las
personas a quienes se dedicaron los
altares, así como los directivos y
funcionarios de la Administración
Central, hicieron un recorrido donde
constataron el trabajo bien hecho
por los alumnos y los difusores
culturales de cada una de las
Escuelas y Facultades, que dieron
muestra de talento y creatividad.

En el evento se presentó la Danza
de la Purificación, por el grupo de
Danza Folclórica de la UJED, y se
contó con la participación del grupo
de música latinoamericana Mecapal,
que amenizó el recorrido por los
altares. 

Entre los altares que se montaron
está el de la Facultad de Derecho y

Ciencias Políticas, al Lic.  Jesús
Netzahualcóyotl Rivera; la Facultad
de Enfermería y Obstetricia dedicó el
suyo a la pionera de la Enfermería,
Florence Nightingale; la Escuela de
Lenguas a las pintoras Leonora
Carrington, Remedios Baro y María
Izquierdo, y al maestro Peyro.

La Facultad de Medicina Veterinaria
y Zootecnia se lo dedicó al exdirector
Fernando Carrasco Castro; la
Facultad de Trabajo Social a la
alumna Adriana Blanco Flores; la
Facultad de Ciencias Químicas a los
maestros María de la Luz Herrera
Ramírez y José Rutilio Martínez
Nevárez; la Facultad d Psicología y
Terapia de la Comunicación Humana,
a Friedrich Nietzsche; la Facultad de
Ciencias Forestales a la maestra
María del Pilar Monserrat.

La Facultad de Medicina y Nutrición
a los doctores Francisco Javier
Cardoza Nevárez y Jesús María
Araujo Contreras; la Escuela de
Ciencia y Tecnología al maestro Josué
Alberto Leal Maturino; la Facultad de
Odontología a la querida maestra
Maximina Pérez García; la Escuela de
Música al maestro José Ramón
Aguirre y al alumno César David
Sánchez González; la FECA al doctor
Antonio Barrueto Zamudio. 

También participó el Sindicato de
Personal Académico (SPAUJED), con
un altar dedicado al maestro
Armando Peyro Rodarte, quien por
muchos años dedicó su vida al grupo
de Danza Folclórica de la UJED; y la
Preparatoria Diurna brindó su altar
al reconocido maestro y formador de
generaciones Florentino Mejía. 

Se inaugura exposición de altares de muertos
en los pasillos del Edificio Central de la UJED
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Excélsior 
La cantante María León decidió

terminar su relación con el actor
Carlos Ferro argumentando que
necesitaba tiempo, pero la verdadera
razón habría sido para estar con otro
hombre.

De acuerdo a TVNotas, María
estaba saliendo con el también actor
Alejandro Nones, a quien conoció
por amigos en común.

Un supuesto amigo de Carlos fue
quien reveló el verdadero motivo

de su ruptura y señaló que el
actor se sintió traicionado y le

dolió bastante que la ex Playa
Limbo no le dijera la verdad y

solo le pidiera salir de la
casa.

De acuerdo al amigo,
Carlos notaba muy rara
a María cada que
hablaban por teléfono.

“Carlos viajó a
Colombia hace cinco
meses a grabar un
proyecto para Sony
que se llama
Ligeramente diva y

notó en varias ocasiones a María
muy extraña cuando hablaba por
teléfono con ella. La notaba como
celosa. Le preguntaba que cómo era
la relación con sus compañeras de
trabajo, sobre todo le preguntaba por
Fabiola Guajardo. Eso nunca le había
pasado, que María lo cuestionara”.

Entonces, acordaron que él viajaría
para aclarar todos los temas que a
ella no le gustaban y el hecho de que
María había sugerido que mejor
terminaran.

“Se sorprendió, pues pensó que
estaba celoso, pero su sorpresa fue
mayor. Carlos es un hombre muy
consciente y decidió no presionarla,
por el contrario, darle su espacio, su
tiempo”.

Días después de su regreso a
Colombia, Carlos se enteró que María
estaba saliendo con Alejandro Nones.

“Un amigo muy cercano de Carlos
le dijo que vio a María con Alejandro
Nones, y no solo una vez, sino en
varias ocasiones, mientras Carlos
estaba en Colombia. Y luego de un
recuento de los daños podríamos
decir que ‘el león cree que todos son
de su condición’, y ahora sabe el

porqué del comportamiento celoso
de María, porque no quería verse
como la que puso el cuerno. Mientras
María le cuestionaba si salía con
alguien en Colombia, era ella quien
se divertía con Alejandro”.

Además, el amigo relató que la
asistente de María, Celia, fue quien
le metió ideas a la cabeza para que
saliera con Nones. Incluso, la llevaba
a eventos donde estaba el actor.

Finalmente, comentó que
Alejandro no la tomará en cuenta
para algo serio y que solo será una
aventura más, por lo que María ‘se
quedará como el perro de las dos
tortas’.

“Ahora que ella está grabando un
reality en Estados Unidos ya no se
han visto. Él le prometió que iría a
verla y pasar unos días con ella, pero
no lo ha hecho, supuestamente por
temas de mucho trabajo. Sin
embargo, creemos que él solo quería
colgarse una nueva conquista, una
nueva medalla, y al parecer la
cantante se quedó sin uno ni otro,
porque todo parece indicar que
Alejandro no la buscará más”.

María León cortó a Carlos Ferro
para salir con Alejandro Nones;
al final se quedó sola
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Excélsior 
Desde Let Go hasta Love Sux, Avril

Lavigne ha lucido con el mismo
corte de cabello: largo y en ocasiones
unas luces de diferentes colores:
desde verdes, naranjas y rosas; sin
embargo, el estilo es el mismo…
hasta hace unos días que compartió
un video en el que el cantante
Yungblud se lo corta.

En redes sociales, la cantante de
punk-pop compartió imágenes de
cómo el intérprete de Parents está
sentado en un inodoro y en sus
manos tiene unas tijeras, por lo que
después procede a tomar el cabello
de Lavigne y hacer los primeros

cortes.
“Necesito una cerveza, necesito

una cerveza”, dice Lavigne, mientras
que Yungblud pregunta “¿Estás
lista?, ¿estás nerviosa?”.

Es así como en el video de
Instagram se ven los primeros
mechones naranja caer, por lo que el
cantante procede con el otro lado del
cabello. Avril Lavigne solo se queda
pasmada al ver lo que sucedía con su
cabello que por años la han definido.

“No puedo creer que le hicimos
esto a mi cabello”, dijo la cantante
en los comentarios de sus redes
sociales.

El video fue un pretexto para

promocionar el nuevo sencillo junto
al cantante Yungblud que saldrá el
próximo 3 de noviembre en todas las
plataformas y que lleva por título
I’m A Mess.

¿Será su cabello real?
Algunos usuarios no creen que la

cantante haya realizado realmente el
reto, puesto que creen que
probablemente se trataba de
extensiones de cabello que el
cantante Yungblud estaba cortando,
no del cabello real de Avril.

Sin embargo, otros fanáticos con
ojos de águila se dieron cuenta de
que probablemente se trataba de
extensiones de cabello que el

cantante estaba cortando, no del
cabello real de Avirl.

Si bien Avril tiene un estilo
característico, siempre está

buscando formas de experimentar
más con su apariencia y, por lo tanto,
podría desear cambiar su cabello,
con extensiones o no.

¿Irreconocible? Avril Lavigne sorprende
a sus fans con cambio de look



EFE
Un instrumento orbital de la

agencia espacial NASA identificó en
Asia central, Medio Oriente y el
sudoeste de Estados Unidos más de
50 instalaciones y equipos “súper
emisores” de gas metano que
contamina la atmósfera.

El instrumento para la
Investigación de Fuentes de Polvo
Mineral en la Superficie de la Tierra
(EMIT, por su sigla en inglés) fue
instalado en julio en la Estación
Espacial Internacional.

“El control de las emisiones de
metano es clave para limitar el
calentamiento global”, afirmó Bill
Nelson, director de la NASA, en un
comunicado.

La agencia explicó que EMIT está
desarrollando un mapa de la
prevalencia de minerales en los
desiertos del planeta que levantan
polvo hacia la atmósfera para
profundizar en el conocimiento del
efecto que tiene el polvo en el aire
sobre el clima terrestre.

El metano absorbe la luz infrarroja
en una pauta única, conocida como
“huella digital espectral”, que el
espectrómetro de imagen de EMIT

puede discernir con gran precisión y
también puede medir la presencia de
dióxido de carbono.

Las emisiones de metano son una
fracción comparada con las de
dióxido de carbono y su contribución

al calor atmosférico, pero los
científicos calculan que es 80 veces
más eficaz en la captura de calor en

la atmósfera en los 20 años después
de la emisión.

Andrew Thorpe, investigador en el
Laboratorio de Propulsión de la
NASA en el sur de California indicó
que algunas de las nubes de metano
identificadas por EMIT “se cuentan
entre las más grandes jamás vistas,
sin par entre cualquier otra
observada desde el espacio”.

EMIT detectó una nube de unos 3.3
kilómetros de largo al sudeste de
Carlsbad, en la Cuenca Permian, uno
de los campos petroleros más
grandes del mundo que se extiende
en partes del sudeste de Nuevo
México y el oeste de Texas.

En Turkmenistán el EMIT identificó
doce nubes originadas en
infraestructuras del petróleo y gas al
este de la ciudad puerto de Hazar,
sobre el Mar Caspio. Estiradas por el
viento hacia el oeste algunas de las
nubes se extienden por más de 32
kilómetros.

Según Nelson, este instrumento ha
demostrado ser “una herramienta
fundamental para medir este gas que
contribuye al efecto invernadero, y
para contenerlo en su fuente”, dijo el
funcionario.
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Un instrumento de la NASA identifica
más de 50 “súper emisores” de metano
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JNP

Ahora en semifinales
buscará llegar a la final
por la medalla de oro 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Grandes noticias llegan desde
Morelos, donde se lleva a cabo los
Juegos Nacionales Populares 2022, en
donde Durango vino de atrás para
quedarse con el boleto a semifinales
del futbol 6x6 al vencer a la escuadra
de Zacatecas en la etapa de cuartos
de final.

EL PARTIDO 
En el inicio del enfrentamiento los

zacatecanos sacaron la mejor parte,
a tal grado que en idénticas jugadas
Juan Acosta anotó a los minutos 12 y
14, luego de cobros de saque de
banda cerró a toda velocidad la pinza
mandando guardar el balón al fondo
de la portería defendida por Juan
Amador. 

AL REGRESO 
Para el regreso al campo, los

jóvenes duranguenses comenzaron
con el complemento con una mayor
precisión, y eso se vio reflejado
cuando Sergio Franco al minuto dos
logró el primer tanto para Durango,
pero cinco minutos después Andrés
Guardado volvió a poner distancia de

dos goles a favor de Zacatecas. 

LA REACCION 
Sin embargo, vendría una reacción

que los zacatecanos no se esperaban,
ya que al minuto 9 José Luevano
marcó el 2-3, al 12 Gustavo Ramírez
igualó los cartones, mientras que
Gael Santana le dio la vuelta al
marcador al 16 y a un minuto del
final Eduardo Reyes le puso el último
clavo al ataúd rival.

EL EQUIPO 
El equipo está conformado en la

portería por Juan Amador, quien
tuvo un segundo tiempo
espectacular, el capitán es José
Batrez, además de Sergio Franco,
Christofer de la Cruz, Eduardo Reyes,
José Luevano, Gustavo Ramírez y
Gael Santana, dirigidos por Manuel
“La Mona” Hernández.

MÁS SEMIFINALISTAS 
La femenil juvenil mayor se instaló

en semifinales al vencer
dramáticamente a Nayarit por 2-1,
con gol anotado a segundos del
silbatazo final. Las anotadoras
fueron Astrid Silva al 7 y Fátima de
la Cruz al 20 del segundo tiempo.

Los jovencitos 2006-2007 vencieron
contra todos los pronósticos a
Ciudad de México por 2-1, tantos
anotados por Noé Alvarado y Jese
Bernal.

DDuurraannggoo  rreemmoonnttaa  eenn  llooss  NNaacciioonnaalleess  PPooppuullaarreess  
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FUTBOL

Alacranes cayó en
cuartos de final por la
minina diferencia y
buscará un milagro

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El líder del torneo vino a Durango
con extremas precauciones, durante
90 minutos se concentraron en
defender y destruir, metidos atras
impidieron que Alacranes hiciera su
partido y por el contrario ellos
aprovecharon un penal, para tomar
ventaja e ir a casa con el marcador a
su favor.

EL PARTIDO
Fue un partido tremendamente

peleado, ademas de que el arbitro fue
un espectador en el campo que en
lugar de darle fluidez al partido se
cansó de marca cada contacto en el
terreno de juego, en el inicio
Alacranes busco hacer daño de

inmediato pero enfrente se toparía
con una muralla defensiva que no
permitió en ningún momento que su
cabaña fuera perforada.

PRIMERA LLEGADA 
El partido estaba tan trabado que

la jugada de mayor peligro de la
primera mitad se presentó al minuto
39’ tras un remate por parte de
Ricardo Marin  quien parecia darle la
ventaja a Celaya, pero el arquero
duranguense Jaír Peláez evitaba con
tremenda atajada la caída de su
portería.

EL COMPLEMENTO 
Para el segundo tiempo la historia

fue similar con un Celaya que se
metio en su media cancha,
demostrando el respeto que le tenia
a la ofensiva aracnida, con el pasar
de los minutos el partido se volvía a
trabar en el medio campo, donde las
dos escuadras luchaban por tener el
control del balón, Alacranes insistía
por las bandas pero la zona defensiva
encabezada por el experimentado

defensa central Leonardo López y el
arquero Guillermo Allison evitaban
daño alguno.

PENAL
En el minuto 86 todo de derrumbo

por una desición del arbritro quien
decidio marca penal, situación que le
abría la puerta a la visita para
adelantarse en el marcador. El
encargado de ejecutar la pena
máxima fue el delantero Ricardo
Marin quien con un disparo cruzado
vencería al arquero duranguense
poniendo así el uno por cero a favor
de los Toros, marcador que la postre
sería el resultado final del encuentro.

POR LA HEROICA 
Alacranes se jugará el todo por el

todo el próximo sábado 29 de
octubre en punto de las 17:00 horas
cuando se jueguen los 90’ minutos
del partido de vuelta de la serie,
donde los duranguenses tendrán que
salir victoriosos de ese encuentro
para avanzar a la ronda de
semifinales.

CCeellaayyaa  tteerrmmiinnóó
ccoonn  llaa  rraacchhaa  
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HANDBALL

En este Nacional
participarán 27
estados de la república
mexicana 

DURANGO, DGO.

Se hizo entrega de los uniformes a
los representativos estatales que
participarán en el Campeonato
Nacional Infantil de Handball 2022,
en Guadalajara, Jalisco del 26 al 30 de
octubre.

LOS EQUIPOS
Son 32 jugadores, 16 en la rama

varonil y 16 en la femenil de la
categoría infantil 2008, 2009 y 2010,
los que conforman estos selectivos
duranguenses, el equipo varonil está
compuesto por 11 jugadores de
Gómez Palacio, dos de Poanas, tres de
Durango, mientras que el femenil
son 4 jugadoras de Poanas, tres de
Gómez Palacio y 9 de Durango,
mismos que lucirán uniformes
nuevos gracias al apoyo del Gobierno
del Estado encabezado por Esteban
Villegas Villarreal.

Sus entrenadores son Luis Amador
Dacio, de Gómez Palacio, auxiliar
Juan Francisco Simental en la varonil.

Entrenadora femenil, Griselda
Burone, su auxiliar 1 Jorge Armando
Piña y auxiliar 2 Naomi Araujo
Manco, quienes estarán sacando lo
mejor de cada uno de los jugadores
que conforman esta delegación
duranguense.

Griselda Burone, presidenta de la
Asociación Estatal de Handball,
comentó que "Teniendo el respaldo
del gobernador Esteban Villegas
Villarreal y la gestión del director del
IED Cesar Cárdenas Reyes, vamos a
defender y mejorar el quinto lugar
obtenido el año pasado que se llevó
aquí el Nacional en nuestra casa de
Durango, estas jóvenes de la rama
femenil obtuvieron medalla de
bronce en Handball Beach en octubre
del año 2021 en Acapulco, Guerrero",
concluyó.

LA ENTREGA 
Por su parte, el titular del Deporte

en el estado, César Cárdenas aseguró
que "vienen años importantes y
grandes cosas para Durango, felicitar
a las mamás y a ustedes, el deporte
es complicado por la actual
situación, además venimos de dos
años de pandemia bien difíciles y el
que ustedes estén haciendo este
esfuerzo en el futuro va a valer
mucho la pena", dijo.

Agregó "sepan que de parte el
Instituto siempre van a sacar algo, a
veces a lo mejor no todo, pero
siempre van a sacar algo bueno,
sobre todo se van a llevar toda
nuestra buena vibra para que les
vaya bien, pero vayan a disfrutarlo
no queremos deportistas con la cara
triste, independientemente de los
resultados los queremos alegres, no
permitan que nadie les quite esa
alegría, vayan pues a demostrar el
valor de nuestra gente", dijo.

VARONIL SELECTIVO INFANTIL

Carlos Daniel Martínez Ruvalcaba
Gael García Ochoa 
Alfredo García Balderas 
Juan Carlos Mendoza Díaz 
Alexis Gabriel Trejo Ramírez 
Pablo Alexander Cuevas Rodriguez 
Alan Castro Estrada 
Felix Alberto Lugo Castañeda 
Alex Diego Ramírez Orona
Jonathan Antonio García Lugo 
Gilbert Campechano Renteria 
Adrián Palacios 
José Leonardo Blanco García 
César Alexandre Rodríguez Loera 
Diego Armando Pascacio Gamboa
Gerardo JR Sierra Sierra 

FEMENIL SELECTIVO INFANTIL 

Camila Guadalupe Trejo García 
Xilem Ariadna Araujo Mancinas
Alexa Ximena Carlos de Santiago 
Myrna Monserrat Silva Rodríguez 
Raquel Juárez Mendoza 
Danna Camila Martínez 
Azul Aridnere Rodríguez Carrasco 
Yehilin Zamara González Santos
Evoleth Abril Carreño Espeleta
Victoria Cordero Rivera 
Abril Dariana Dominguez Morales 
Yamilet Silerio
Aislyn Adamari Rodríguez Carrasco

DDuurraannggoo  eessttaarráá  eenn
eell  CCaammppeeoonnaattoo
NNaacciioonnaall  IInnffaannttiill
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EVENTO CON CAUSA 

Esta es la piel con la que la karateka Karen Macias estará participando en el Open de Costa Rica, gracias al apoyo de la iniciativa
privada como Contexto de Durango y Kapra Design.

Realizarán el Festival
de la Mujer a Caballo 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La mañana de este miércoles en las
instalaciones del Instituto del
Deporte se dio a conocer lo que se ha
denominado el Festival de la Mujer a
Caballo, en el marco del Día
Internacional de la Lucha contra el
Cáncer de Mama, que se lleva a cabo
con el objetivo de promover que las
féminas accedan a controles,
diagnósticos, tratamientos
oportunos y efectivos.

LA PRESENTACIÓN 
Del director del IED César Cárdenas,

y los coordinadores del festival Jaime
Enrique Salas y Daniel Sánchez,
fueron quienes dieron a conocer los
detalles, será este domingo 30 de
octubre a las 16:00 horas en el Lienzo
Charro de la Feria Nacional Durango
(FENADU)

LA ENTRADA 
La entrada al evento será con

alimentos no perecederos y ropa en
buen estado, que se entregarán al
Centro de Cancerología, tal como se

hizo en la primera edición de dicho
festival, mismo que tendrá Carrera
de barriles, amarre de chiva, carrera

de polos, carrera de giros, exhibición
de puntas, feria de escaramuzas,
exhibición de floreo y muchas

sorpresas más que serán el deleite de
los asistentes que se sumen a esta
noble causa.

MMuujjeerreess  aappooyyaann  aa  mmááss  mmuujjeerreess  



Infobae 

Desde la
irrupción de
Sergio Checo

Pérez a la
escudería Red
Bull Racing ha
propiciado un
f e n ó m e n o
entre la afición
mexicana al
deporte motor.
Sus resultados

a bordo del
RB18 lo ubican
como uno de los
candidatos a
llevarse la
primera posición

del Gran Premio
de México en el
evento que dará

inicio a

partir del próximo viernes 28,
sábado 29 y domingo 30 de octubre.

Es por ello, que el corredor
jalisciense se encuentra ya en México
para afinar los últimos detalles de su
corrida desde el Autódromo
Hermanos Rodríguez, además de
compartir algunos momentos
públicos con los fanáticos que
sueñan que se corone en el Gran
Premio de México.

Uno de los ávidos fanáticos del
mexicano es sin duda alguna, Matías
Emilio Márquez Olalde, un niño
moreliano de 14 años, quien se dio a
conocer en redes sociales, ya que
para poder conocer a Checo Pérez,
tuvo la idea de emprender un
negocio de botanero afuera de su
casa para juntar dinero y así poder
comprar un boleto para el GP de
México.

“Ayúdame a conocer a mi ídolo”,
decía una cartulina que Matías
Emilio Márquez Olalde colocó con
imágenes de Checo Pérez; tras la
popularidad que alcanzó en todo
tipo de medios y luego de una
entrevista con Infobae México su
caso llegó hasta el padre del piloto
mexicano, Antonio Pérez Garibay,
quien se comprometió en llevarlo a
conocer a su ídolo.

Fue en mayo pasado cuando el
señor Antonio Pérez Garibay y
Matías Emilio Márquez Olalde se
conocieron y convivieron en Plaza

Carso, lugar de la Ciudad de México
en el que se exhibía una réplica del
automóvil RB18 con el que Sergio
Pérez y Max Verstappen compiten en
la temporada 2022 de la Fórmula 1.

Tuvieron que pasar poco más de 5
meses para que el patriarca de la
dinastía Pérez cumpliera su promesa,
fue hasta el pasado 25 de octubre en
el marco del Red Bull Show Run 2022
en Guadalajara cuando Matías Emilio
Márquez Olalde por fin pudo cumplir
su sueño de conocer a Checo Pérez.

En entrevista para las cámaras de
Maria Patricia Castañeda el joven
dijo que ”se cumplió el sueño
conocer a Checo Pérez”, remarcó
entre risas el joven originario de
Morelia, Michoacán.

Cómo comenzó su afición por
Checo Pérez

Según declaró el joven de 14 años,
su afición por el piloto mexicano
nació hace dos años, cuando el
futuro de su carrera como piloto de
Fórmula 1 era incierto: “Lo empecé a
ver hace dos años, en la etapa final
de Racing Point, y me empezó a
llamar la atención por mis primos.
Ellos son muy fanáticos de Checo
Pérez y la Fórmula 1. Ahí surgió”,

aseguró.
Como aficionado, ha sido testigo de

los dos momentos más gloriosos de
Checo Pérez en la Fórmula 1, es decir,
la conquista de la cima en Gran
Premio de Bahréin, aún como
abanderado de Racing Point, así
como el primer lugar del Gran
Premio de Mónaco de esta
temporada.

A pesar de ello, también ha sufrido
las caídas más significativas del
mexicano desde antes de llegar a Red
Bull, sin embargo, a pesar de las
dificultades, Matías, quien además
busca ser piloto de la Fórmula 1 o
estudiar la carrera de finanzas, ha
encontrado en Checo Pérez un
referente por sus valores deportivos,
pues, declaró, “él nunca se da por
vencido”.

Incluso, espera que el originario de
Guadalajara, Jalisco, pueda
consagrarse en un futuro: “Checo, te
admiro muchísimo, tu forma de ser
y tu esfuerzo. Admiro cómo eres. Veo
que eres humilde, no eres como otros
atletas que se portan feo con sus fans
(...) Como todo mexicano quiero que
gane Checo y tengo las esperanzas”,
remató.
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FUTBOL

DEPORTES

El joven moreliano tuvo la oportunidad de
conocer al piloto mexicano durante el Red
Bull Show Run 2022 en Guadalajara

MMaattííaass  EEmmiilliioo  eemmpprreennddiióó  uunn  nneeggoocciioo  aa  ffuueerraa  ddee
ssuu  ccaassaa  qquuee  lloo  lllleevvóó  aa  ccoonnoocceerr  aa  CChheeccoo  PPéérreezz



31WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
JUEVES 27 DE OCTUBRE DEL 2022

QATAR

DEPORTES

Infobae 
La Secretaría de Salud (SSA) lanzó

un Aviso Preventivo de Viaje a los
poco más de 40 mil mexicanos que
viajarán al Mundial de Qatar 2022, el
cual se llevará a cabo en Qatar del 20
de noviembre al 18 de diciembre del
2022 en ocho estadios, de las
ciudades de Doha, Lusail, Rayán, Al
Khor y Al Wahkra.

Las recomendaciones de la
dependencia son por las actuales
actuales emergencias de Salud
Pública por COVID-19 y viruela
símica declaradas por la
Organización Mundial de la Salud
aunado a las enfermedades que se
encuentran presentes en la
población de Qatar como influenza,
Síndrome Respiratorio de Oriente
Medio (MERS), dengue,
enfermedades diarreicas agudas, y
rabia en los animales.

Para la Secretaría de Salud Federal,
a través de la Unidad de Inteligencia
Epidemiológica y Sanitaria (UIES) de
la Dirección General de
Epidemiología estos padecimientos
de la población qatarí “pueden
implicar un riesgo adicional a los
viajeros que se dirigen a este país”.

Recomendaciones de la SSa para los
aficionados mexicanos que visiten
Qatar 2022

La SSa hizo un llamado a los

mexicanos que visiten Qatar
cumplan con unas recomendaciones
por su salud, entre las medidas
tomadas por la dependencia pide
tener el esquema vacunal completo,
incluyendo las dosis completas
contra COVID-19 e influenza.

- Realice higiene de manos con
frecuencia (use jabón y agua durante
al menos 20 segundos; también
puede usar soluciones a base de
alcohol gel al 70 %).

- Utilice la parte interna de su codo
al toser o estornudar.

- Se recomienda el uso del
cubrebocas abarcando nariz y boca
especialmente en espacios cerrados
y poco ventilados.

- Evite el contacto con personas
enfermas o que presenten síntomas.

- Evite el contacto con animales
especialmente animales silvestres,
perros callejeros y camellos.

- Consuma agua embotellada o que
haya sido hervida o desinfectada,
consuma bebidas calientes,
productos pasteurizados.

- Evite el contacto estrecho con
personas que presenten lesiones en
piel o genitales.

- Practique sexo seguro y protegido.
- Evite comer alimentos crudos,

frescos o poco cocidos.
- Evite comer en puestos de comida

ambulantes o callejeros.

- Busque atención médica de
inmediato en caso de desarrollar
alguna enfermedad

- Prevenga las picaduras de insectos
(mosquitos, garrapatas, pulgas),
cubriendo la piel expuesta con
mangas largas, pantalones y
sombreros, uso de repelente, dormir
en habitaciones con aire
acondicionado y mosquiteros.

Además, la dependencia pidió que
en antes de un incidente durante su
visita a Qatar se registre en el
Sistema de Registro para mexicanos
en el Exterior y consulté la Guía del
Viajero de la Secretaría de Relaciones
E x t e r i o r e s :
https://guiadelviajero.sre.gob.mx/

Pese a la convocatoria realizada por
la SSa de tener el esquema completo
de vacunación, es importante
recordar que el Comité Supremo de
Organización de Qatar dio a conocer
en septiembre que la vacuna contra
el COVID-19 no formará parte de los
requisitos obligatorios para viajar al
Mundial.

Aunada a esta medida, el Ministerio
de Salud Pública (MOPH) publicó este
26 de octubre que todos los
visitantes de Qatar mayores de 18
años deberán descargar la aplicación
EHTERAZ en sus teléfonos móviles a
su llegada al país. Se requerirá un
estado EHTERAZ verde (que muestre
que el usuario no tiene un caso
confirmado de COVID-19) para
ingresar a cualquier espacio interior
público cerrado.

Además, de que los visitantes en
Qatar ya no necesitaran un resultado
negativo de PCR COVID-19 o prueba
rápida de antígeno antes de viajar a
Qatar. Por su parte, los ciudadanos y
residentes ya no estarán obligados a
realizar una prueba rápida de
antígeno o una prueba PCR dentro de
las 24 horas posteriores a la llegada
a Qatar.

Cuántos aficionados se esperan
en Qatar 2022

Se espera que Qatar a lo largo y
ancho de su territorio reciba un
considerable contingente de

invitados este invierno cuando se
convierta en la nación más pequeña
que jamás haya acogido uno de los
mayores acontecimientos deportivos
del mundo, la Copa Mundial de la
FIFA.

En el caso de México, el pasado 1 de
abril el embajador de Qatar en
México, Mohammed Al Kuwari,
reveló que para la Copa del Mundo,
se espera la presencia de al menos 40
mil aficionados mexicanos. Mientras
que la nación ubicada el oeste de
Asia dentro de sus predicciones
considera que más de un millón y
medio de aficionados viajarán a
Doha durante la Copa Mundial.

El cuadro Tricolor planea viajar a
Qatar el 17 de noviembre, apenas
cinco días antes del inicio de la justa
mundialista. México comenzará su
participación en la Copa del Mundo
el martes 22 de noviembre contra
Polonia; el sábado 26 se medirá a
Argentina y terminará la fase de
grupos contra Arabia Saudita el
miércoles 30.

SSSSaa  ppiiddiióó  aa  llooss  mmeexxiiccaannooss
qquuee  vviiaajjeenn  aa  QQaattaarr  22002222
tteennggaann  ccoommpplleettoo  ssuu
eessqquueemmaa  ddee  vvaaccuunnaacciióónn
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Susana Zabaleta
estará cantando al
lado de Andrea Bocelli

CIUDAD DE MÉXICO.
Global Pear Live Events, Dreams y

Music Vibe están muy emocionados
tras anunciar que Andrea Bocelli se
presentará en nuestro país el
Domingo 19 de Febrero de 2023 en el
Campo Marte y el Martes 21 de
Febrero de 2023 en el Parque
Fundidora de Monterrey, Nuevo León.
La venta de localidades comenzará
con una preventa especial para
tarjetahabientes BBVA los días 17, 18
y 19 de octubre y la venta al público
general a partir del día 20 de octubre
a través de la plataforma
www.funticket.mx con costos desde
$2,990. 

El acceso a este imperdible
espectáculo será a partir de las cuatro
de la tard,e pues los asistentes que así
lo deseen, podrán disfrutar la
celebración de diversas actividades
gastronómicas, incluyendo una
degustación de vino de la marca del
mismo Bocelli previo al gran
concierto. El tenor italiano está
preparando estas presentaciones de
manera muy especial con un
repertorio lleno de sus grandes éxitos
como “Volaré”, “Vivo por ella” y
“Contigo en la distancia”. 

Por si fuera poco, el recital contará
con invitados de lujo, incluyendo a la
reconocida soprano mexicana Susana
Zabaleta; quien ya ha acompañado al
maestro Bocelli anteriormente sobre
el escenario, adicionalmente contará
otros invitados de talla mundial como
la soprano María Aleida, la violinista
Caroline Campbell y los bailarines Paul
Barris y Britanny O’Connor. 

Los shows de Monterrey y CDMX
serán un par de noches que prometen
ser espectaculares y llenas de glamour
y en las que con seguridad se reunirá
la elite de ambas ciudades, con shows
que tendrán una duración aproximada
de dos horas y media llenas de fina
música y una producción de la más
alta calidad, misma que se ha
presentado en más de 200 conciertos
alrededor del mundo.

Bendecido con un don musical,
Andrea Bocelli es considerado como
uno de los cantantes más aclamados
de la historia moderna. El Maestro ha
actuado en las mejores salas de
conciertos y teatros de ópera del
mundo y ha vendido 90 millones de
discos. Ha actuado en los Juegos
Olímpicos y la Copa del Mundo, así
como en sus propios espectáculos en
estadios con todas las entradas
agotadas en todo el mundo. Cuenta
con un Globo de Oro, 7 Classical BRITs
y 7 World Music Awards en su haber,
además de una estrella en el Paseo de
la Fama de Hollywood. Su álbum
anterior, “Si”, alcanzó el número 1 en
las listas de EE. UU. y del Reino Unido.

Atrayendo a millones de personas
por su increíble actuación, Bocelli ha
colaborado con grandes estrellas,
entre las que se incluyen Luciano
Pavarotti, Ariana Grande, Jennifer
Lopez, Christina Aguilera, Ed Sheeran,
Dua Lipa, Céline Dion, Tony Bennett y
muchas más.
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